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会員数：８２名（継続６０人 新規１２人 継続家族４組 新規家族１組） 

会計収支：62,163円(H29年 1月 9日現在) 
創立 50周年記念行事の 12月のカンパ金：2,905円(H29年 1月 10日確認) 

12/15 クリスマス会へ、15,189円を支払いました。 

～目標は「のんびりと少しずつ」～  
あけましておめでとうございます。 

今年もよろしくお願いします。 

今年のお正月休みは、暦の関係でいつもより 

短くなった方も多かったのではないでしょうか？ 

サークルはのんびりと 12 日開始ですが、すっかり 

手話を忘れてしまった方もいるのかしらと少し心配も 

しています。今年度は新しく入会された方が多かったと感じています 

が、学習の姿勢について少しアドバイス、コツは「のんびりと少し 

ずつ」です。この言葉の裏には、長く続けてほしいという気持ちが 

隠れています。早く覚えたいと一生懸命頑張っても、なかなか覚え 

られないのは皆同じ。それで、あきらめてしまう人もいます。 

そんなことが無いよう、今年も皆が楽しくサークルに通えるように 

ひとりひとりが頑張っていきましょう！！ 会長 鈴木和美 

  今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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～～お知らせ～～  

１月２９日 (日 ) 民話の手話語り・講演  

主催：横須賀市手話サークル連絡協議会  

後援：横須賀市、横須賀市聴覚障害者協会、横須賀中途失聴者・難聴者の会「こだま」 

 民話を声と手話で伝える公演を行う半澤さんと穀田さん、宮城県を拠点に活動している 

お二人は、これまで全国各地３０回以上公演を行ってきました。息の合ったお二人の語りは 

ろう者、聴者を問わず観る人を魅了します。 

『民話の手話語り』と共に、まもなくコンビ結成２０年になるお二人に手話語りにかける思い 

をうかがいます。 

●日 時：１月２９日(日) 開場１３：００ 

開演１３：３０ 

●場 所：横須賀三浦教育会館 ２階ホール 

●入場無料  ※情報保障あり 

みなさまお誘いあわせの上、是非お越しください。 

 

２月１６日 (木 ) 佐藤
さ と う

 守
まもる

氏  創作紙芝居  
●時  間：18:30～20:00 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館 ４階 第一活動室 

 

 １月２２日 (日 ) 野崎
の ざ き

 誠
まこと

氏  講演会  
テーマ「手話の魅力」        主催：横須賀市聴覚障害者協会 

●日  時：１月２２日 (日 ) 13:30～15:30（13:00受付）  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室  

●参加費：一般  500 円  

会員・賛助会員・サークル連絡会  300 円  

☆会員証を持参すること  

●申し込みは、参加費を添えて、長谷川まで   ※手話通訳付き 

 ひまわり会５０周年に向けて 
 ５月から１２月までのカンパ金は 22,715 円あり、現在 71,705 円の準備金があります。 

 「記念誌はあったら良いね」「講演会かな」「祝賀会やりたい」などのつぶやきが聞こえて 

くるようになりました。 

雑談を重ね、会員の声を聞いて記念行事を決めていきたいと思います。 

皆さん！いつやるか？何がやりたいか？何ができるか？  

今！一緒に考えましょう。 

＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

２
月
の
役
員
会
は
２
月
１４
日
（
火
）、
18
時
30
分 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
１
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 



～～行事・活動報告～～  

１２月１５日（木）クリスマス会 
毎年恒例のクリスマス会を行いました。参加者は、会員以外も合わせて40名でした。 

11月、12月の学習時間を使ってグループごとに練習しました。総福の改修工事もあり練習 

会場がいつもと違い少し大変でしたが、無事、成果を発表できました。また、中級コーラスで 

準備した「当たり付き紙飛行機」を見事ゲットした三留さんには、来年の抱負を発表してもらい 

ました。サークルの副会長としていつも一生懸命な三留さん、いったいどんな目標を立てるのか 

な？とみんな興味津々。それは意外にも「友達100人計画！」。三留さん曰く友達作りに精を出し、 

その結果いろいろな人の手話を習得していくという壮大な目標です！！期待しましょう。 

ダンス・手話劇・手話コーラスにそれぞれみんなが参加してとても盛り上がり、楽しい時間が 

過ごせました。                              （K・S） 

＜ダンスチーム＞ 

・練習不足のまま本番を向かえ、とても不安だったけど、 

7人でダンスを楽しく上手に踊ることができて良かった！ 

ほぼ、ぶっつけ本番でした。（笑）  

＜手話コーラスチーム・初級＞ 

・練習や準備が間に合わなくなり、全員それぞれが 

考え、協力して何とか発表できた喜び。 

平常の勉強会とは違った経験が出来ました。 

・持ち時間が15分なので、前奏や間奏を省いたり 

苦労したのに、本番は10分で終わってしまいました？？ 

・久しぶりに「まほうの言葉」、20数年前ひまわり会が聴覚 

障害問題や手話をアピールするのにいろいろなイベントに 

参加していた頃を思い出し、懐かしかったです。 

＜手話コーラス・中級＞ 

・365日の紙飛行機は、楽しく歌ったり、紙飛行機を飛ばし 

たりしました。劇や、初級の手話コーラスとの掛け持ちで 

参加したろう者は前に立ちモデルとなる手話をする人がいず、歌詞を指していくこともなかったの 

で、よくわからなかったと言っていました。 

＜手話劇チーム＞ 

・今年の手話劇は例年の昔話と趣向を変えて、TVの時代劇でおなじみの「水戸黄門」を行いました。 

手話表現が難しい台詞がありましたが出演者の熱演でカバーができ良かったと思います。（N・M) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２２日（木）忘年会 
１２月２２日（木）ひまわり会の今年最後の行事、忘年会を 

どぶ板通りにあるお店、one drop cafe で行いました。 

参加者はろう者８人、聴者１８人です。 

＜感想＞ 

・とてもおしゃれな「カフェ」で忘年会を行いました。肉食女子 

の鈴木には物足りなかったけど、みんなで楽しく過ごせて、 

お酒も美味しくいただいて大満足でした。     （Ｋ・Ｓ） 

・２番テーブルで大当たり、感想文を書く事になりました。横須賀野菜で作ったと言う 色とりどり 

の料理、バーニャカウダ？覚えられません、舌つづみを打ちました。        （Ｒ・Ｋ） 

・このお店は初めて来ました。ヘルシーで美味しくて良かったです。皆と楽しくお話し出来盛り上が 

りました。                                  （Ｍ・Ｈ） 

・顔は知っているけれど話をしたことがない人が多く、ゆっくり話が出来ました。また久しぶりの 

メンバーとの再会が嬉しかったです。何人かが私を 30 代だと思っていたことにビックリでした  

皆さん、私は 45 歳ですよ！                          （はた） 

・今年はいつもとちょっと違った雰囲気のお店で、 新鮮な野菜を使ったヘルシーなお料理が 

美味しかったです  お酒が入るとますます交流が深まり楽しい忘年会でした。    （Ｓ・Ｕ） 

・三浦野菜たっぷりの料理などあって凄く美味しかった。店の雰囲気も良かったです。みんなと 

ワイワイとおしゃべりしながら楽しめました。                  （Ｋ・Ｗ） 

・忘年会、楽しかったです。料理も美味しかったし程々に飲めました。いつも有り難うございます。 

                 （Ｍ・Ｉ） 

平成２９年１月１日（日） 初日を見る会＆初詣 
今年の初日を見る会は１１人（ろう者４人、聴者７人）が参加しました。初日を拝んだ後、木曽さん 

差し入れのワインで新年を祝い、久里浜の天神社で初詣、それぞれが祈願し和気あいあいで解散しました。 

（Ｈ・Ｓ） 

＜感想＞                                       

・毎年恒例の初日を見る会に初めて参加！今年は参加者が少なめと聞き、少ない分（？）サプライズも 

あってラッキー！中学時代以来の初日の出は楽しく、良い一年のスタートになりました。 （Ｋ・Ｔ） 

・天候に恵まれ綺麗な初日を見る事が出来ました。久里浜天神社への初詣、ファミレスでの新年会？？ 

も楽しかったです。一番感動したのはＫさんがワインを持参して、初日を見る時に皆で乾杯出来た事 

です。                                     （Ｎ・Ｍ） 

・今年も初日を見る会に行って来ました。昨年と違い寒くなく、初日は６時５０分に出る予定が雲の関係 

で７時になりましたが綺麗でした。初日に暖かさとパワーを感じました。パワーがある年を皆で 

エンジョイしましょう。                              （Ｋ・Ｓ） 

・初めて三浦海岸に初日を見に行きました。混んでいましたが空いている所で待ちました。天気が良く 

綺麗な初日でした。また行きたいと思います。                   （Ｙ・Ｗ） 

 

 

 

 

１２月１７日（土） ろう協ボウリング＆忘年会 
楽しく「球」を転がし「酒」を飲みました。まだまだ手話は、ヘタッピィーですが、新たに名前と

顔が解ってヨカッタ。                               （Y・S） 

発表を終えて満面の笑顔！ 

みんな揃って［ハイ！チーズ！！］ 

 

手話コーラスチーム初級・中級 

「365 日の紙飛行機」をみんなで考えて 

手話化しました。伝わったかな？ 
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会員数：８２名（継続６０人 新規１２人 継続家族４組 新規家族１組） 

会計収支：54,940円(H29年 1月 27日現在) 
創立 50周年記念行事の 1月のカンパ金：719円(H29年 1月 31日確認) 

1/12 新年会へ、17,857円を支払いました。 

２月２３日(木)『手作り紙芝居』佐藤
さとう

まもるさん 

２年前に手作り紙芝居を行ってくださった佐藤さんに再びオリジナル手作り 

紙芝居を披露して頂きます。「ぼくも手話を忘れているので、一緒に勉強し 

ながら進めたいと思います。」とのことです。 

演目は、「マジックメガネ」・「かいさつパスくん」ほか。途中で手品もあり 

ます。どうぞお楽しみに！！ 

～佐藤まもるさんのプロフィール～ 

若いころ（1980 年前後）、たつの会で手話を学ぶ。ひまわり会には飲み会 

だけ参加していたこともある。1991 年から演劇活動を始め、現在、市内の 

劇団蒼い群団友会員。2000 年から手作り紙芝居の制作・実演を行っている。 

昨年、手づくり紙芝居コンクールで大賞である加太こうじ(黄金バットを 

作った方)賞・観客賞を受賞したほか、箕面 (みのお)手づくり紙芝居コンクール 

準グランプリなどを受賞している。 

※１月号では２月１６日とお知らせしましたが、２３日の間違いです。  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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２／２３ 『手作り紙芝居』佐藤 まもるさん 

～～お知らせ～～  

 ２月７日(火) 憩い
いこ

の会  主催：横須賀市聴覚障害者協会 

                               高齢部・手話対策部 

手話でおしゃべりしましょう。手話を学びたい、覚えたい方も大歓迎。 

おたのしみも盛りだくさんご用意しております。ふるってご参加ください。 

●日  時：２月７日(火)12：00～15：30（受付開始 11：30） 

●場  所：横須賀市総合福祉会館 ５階 第２研修室 

●内  容：手話で歓談・ゲームなど  

●会  費：一般￥１,000（弁当・お茶・お菓子付き） 

正会員・賛助会員・手サ連￥700（弁当・お茶・お菓子付き） 

●申込締切：２月４日(土) 

●申 込 先：田村事務局(FAX046-837-3870)まで、 

一般か会員か、氏名、FAX 番号を明記の上申込みください。 

※締切日後のキャンセルは、会費を全額頂きますのでご了承ください。 

※参加費は事務局の田村までお支払いください。 

３月４日 (土 ) 県サ連学習会  主催：神奈川県手話サークル連絡協議会 

テーマ『盲ろう者になって学んだこと』  

講  師：神奈川盲ろう者ゆりの会  会長  川島
かわしま

 朋
とも

亮
あき

 氏  
神奈川盲ろう者ゆりの会の会長 川島 朋亮さんをお迎えして学習会を開きます。 

ゆりの会の活動紹介、川島さんご自身の体験や苦心談や、盲ろう者とのコミュニケーショ 

ン方法など、盲ろう者の福祉向上と社会参加に活躍されている川島さんならではのお話が 

伺えることと思います。 

みなさまお誘いあわせの上、是非お越しください。 

●日  時：３月４日(土) （受付開始13：00） 

13：30～15：00 学習会 

15：00～講師との交流体験 

●場  所：寒川町町民センター 視聴覚室 

・ＪＲ相模線「寒川駅」徒歩１０分 

●参 加 費：県サ連会員：無 料 非会員：￥500 手話通訳付き 

●申込締切：２月２６日(日) 木曽まで 

 

 

ひまわり会５０周年に向けて 3月 16日(木)合同学習会 

アンケート形式でひまわり会や手話への理解を深める学習会です。 

会員の声を聞いて記念行事を決めていきたいと思います。 

アイディアを出し合い、楽しい思い出作りをしましょう。 

具体的なリクエストも大歓迎です。 

皆さんが知っている「○周年」資料があれば持ち寄ってください。 
 

＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 
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～～行事・活動報告～～  

１月１２日（木）新年会 
今年最初の行事、「新年会」を行いました。参加者３３名でした。  

景品の寄付も有り、ゲームでは多くの人に渡すことが出来ました。  

〈感想〉  

・時間どおりに進められるか？心配でしたが、皆さんの協力と盛り上りで、楽しく  

できて良かったです。特に〇×ゲームは良かったな。        （R・K）  

・今年もひまわり会は、新年会で始まった。〇×ゲーム、伝言ゲーム、ビンゴと  

楽しい時間を過ごすことが出来ました。伝言ゲームは笑えました。（N・M）  

・新年早々ビンゴで保冷保温トートバッグが当たり (３位 )ました。今年は良い年に  

なりそうです。                         （T・K）  

・とても楽しかったです。〇×クイズ、ビンゴゲームで１位になってうれしかっ  

た。皆さま今年もよろしくお願い致します。            （S・T）  

・新年会 (ゲーム )楽しくて初笑いした。もり上がり、笑いながら…   （M・H）  

・新年会とても楽しかったです。ビンゴゲームも景品が多く最後の方まで当たりが  

あって良かったと思いました。のりまき、いなりずし、サンドウィッチとたく  

さん頂きました。ありがとうございました。〇×ゲームもりあがりました。  

けっこう難しかったです。楽しかったです。           （S・T）  

・和気あいあいの新年会は大変楽しく、有意義なものであった。それを「混ぜる」  

と「交流する」の手話の読み取りをとり違えた事により、とんでもない方向に  

頭が回転、まだまだ手話の基本ができておらず、手の形、位置関係などしっか  

り勉強する必要を感じたしだいである。              （K・S）  

・色々なゲームをやって頂き、楽しかった。伝言ゲームは、「最初の人」と「最後  

の人」が合わず…おもしろかった。来年もやってもらいたいと思いました。  

                               （K・S）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月２９日（日）「民話の手話語り・講演」 
 主催  横須賀手話サークル連絡協議会  

横須賀三浦教育会館２階ホールにおいて、半澤啓子さんと穀田千賀子さんによる  

「民話の手話語り・講演」が行われた。ひまわり会に配布されたチケットが多く  

残っていたので、当日の参加者が少ないのではと心配だったが、１４８名（主催  

者調べ）とたくさん来ていた。手話関係者のみならず、一般の方々、また小田原  

や厚木など遠方からも来ていた。  

公演された手話語りは全部で３話、特に３話目の「屁ったれ嫁」では横須賀色を  

盛り込んだパフォーマンスに感動、「木曽さんいじり」も楽しかった。講演という  

トークショーはお二人のやり取りが軽妙でもっと聞きたかった。   （K・S）  

〈感想〉                            

・顔の表情がわかりやすく、身振りもはっきりしていて面白かった。生で見ること  

ができて良かった。                      （M・O）  

・演技がすごく魅力があり、伝わりやすくて分かりやすかった。また、呼んでほし  

いと思った。                         （K・S）  

・テレビではなく、生で見られて良かった。面白くて笑った。    （M・H）  

・自然と笑える民話の手話語りと講演はとても楽しめた。二人の魅力がたっぷりで  

テレビで観るより、生の良さも味わえた。          （あさばくみ）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月２２日 (日 ) 野崎
の ざ き

 誠
まこと

氏  講演会  
野崎誠さんの講演会が行われた。参加者４２名の内ひまわり会は１７名だった。 

生い立ちや家族の話、男組メンバーの紹介などいろいろな手話表現を見て、いい勉強に 

なった。                             （M・H）  

〈感想〉  

講演会は、野崎さんの「身ぶり」「顔の表情」を観るのが、参考になった。 

また新年会は、みんな「お酒」が入るとおしゃべり好きな事が、改めて分かった。 

（Y・S） 

４月６日 (木 )ひまわり会  定期総会  
●日  時：４月６日（木）18：30～20：00 

●場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●議  題：平成２８年度活動報告・会計報告  

     平成２９年度活動案、会計案、役員改選、他  
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会員数：８２名（継続６０人 新規１２人 継続家族４組 新規家族１組） 

会計収支：48,990円(H29年 2月 23日現在) 
創立 50周年記念行事の２月のカンパ金：1,196円(H29年 2月 27日確認) 

2/23 紙芝居謝礼お茶代として、5,120円を支払いました。 

 

３月１６日 (木 ) 合同学習会  

ひまわり会５０周年に向けて  
アンケート形式でひまわり会や手話への理解を深める学習会

です。  

会員の声を聞いて記念行事を決めていきたいと思います。  

アイディアを出し合い、楽しい思い出作りをしましょう。  

具体的なリクエストも大歓迎です。  

皆さんが知っている「○周年」資料があれば持ち寄って  

ください。  

＜創立５０周年記念行事準備委員  木村利江子＞  

 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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３／２ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

３／９ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 渡辺
わたなべ

 和雄
か ず お

 

３／１６ 合同学習会 ５０周年に向けて  

３／２３ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 長谷川
は せ が わ

 美加
み か

 

３／３０ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

～～お知らせ～～  

 ４月６日 (木 ) ひまわり会  定期総会  
 平成２８年度の活動を振り返り、平成２９年度の活動を決める  

大切な総会です。  

今年は２年後に行われる創立５０周年記念行事について具体的な  

話し合いを行います。  

皆さん今から予定に入れ、積極的に参加してください。  

●日  時：４月６日（木）18：30～20：00 

●場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●議  題：平成２８年度活動報告・会計報告  

平成２９年度活動案、会計案、役員改選、他  

３月半ばに往復はがきで定期総会開催のお知らせを送ります。  

出欠を３月３１日までに必ず返信してください。  

また、役員・幹事を出来る方は積極的に申し出てください。  

４月２日 (日 ) 上映会＆定期総会  
       主催：横須賀市聴覚障害者協会 

上映会「段また段をなして」         「段また段を成して」の手話表現 

●日 時：４月２日(日) 10：00～12：00  

●場 所：総合福祉会館  ５階  ホール  

●参加費：500 円 

定期総会 
●日 時：４月２日(日)13：00～16：00  

●場 所：総合福祉会館  ５階  ホール     
 

 

 

 

 

３月１８日 (土 ) ひよこっちの手話ライブ2017春   

ありがとう！こんなに大きくなっちゃいました。  

～これからもひよこっちをよろしくね。～  

●日  時：３月18日（土）昼の部  開場  12：00 

                開演  12：30 

                 （終演  15：00）  

３月18日（土）夜の部  開場  16：30 

                  開演  17：00 

                 （終演  19：30）  

●場  所：障害者スポーツ文化センター横浜ラポール「ラポールシアター」  
      JR横浜線・横浜市営地下鉄、新横浜駅から徒歩１０分。  

      新横浜駅前バスターミナル「福祉施設行バス」からリフト付  

      の送迎バス (無料 )を運行。  

      尚、このバスは混雑時などには障害をお持ちの方が優先です。  

●チケット料金：前売り 大人・子ども共通 2,500円(全席指定) 

●申込み先：石丸まで。 

☆ 

役
員
・
幹
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①

①両手「コ」形を、右・左

順に、胸前に弧を描くよ

うに前方に斜めに上げ、 

 

①

②左手を残したまま、開

いた右手 2 指を左手指

の先から前方に斜めに上

げる。 

 



～～行事・活動報告～～  

２月２３日（木）『手作り紙芝居』佐藤まもるさん 
ひまわり会元会員の佐藤まもるさんをお呼びし、手話付き「手作り紙芝居」を２年ぶりに 

披露して頂きました。参加人数は28名でした。今ではすっかり見かけなくなってしまった 

紙芝居を懐かしく思い出す方もいて、和
なご

やかで心温まるひとときとなりました。 

毎回違う演目を用意し引き受けてくれた佐藤まもるさんに大感謝です。参加者の皆様も会場の 

準備や片付け、アンケートにもご協力頂き、ありがとうございました。 (木曽) 

アンケート回答数：２０ 

問１．お楽しみ頂けましたか？ 

１．とても良かった。……1４ 

２．良かった    …… ２ 

３．ふつう     …… ０ 

４．あまり良くない。…… ０ 

５．良くない。   …… ０ 

  無回答  …… ４ 

問２．どの演目がよかったですか？  

数字は順位毎の投票数です。  

演目名      1位   2位  ３位  ４位  ５位  

１．「マジックメガネ」    3  4  2  2  7 

２．「かいさつパスくん」   8  4  1  4  2 

３．「これはりんご」   5  6  2  5  1 

４．「にゃんだべか？」   5  3  8  1  2 

５．「ハッピーあかちゃん」 7  8  3  1  0 

(本当は順位が付けられません、全部面白かったです…２人  ) 

問３．２年前にひまわり会で行った紙芝居を見ましたか？  

はい、見ました。…１０   今回初めて見ました。…９   無回答…１  

〈感想〉  

・かいさつパスくん、最後はジーンときました。古いタイプのチョッキ君も頑張って仕事して 

いるということで感動しました。パス君も思いやりに気付かされたのが良かった。 

・ハッピーさんがサンタさん！感動！すてき～！でしたが、それよりふだんの364日シャツと 

短パン姿ですごしていることの方が衝撃！で感動がうすれました!(^^)! たのしかった！ 

・子供のころ、紙芝居を見たことを思い出しました。分かり易い手話で良くわかりました。 

・これからも活動頑張って下さい。また会えることを楽しみにしています。 

・絵がほのぼのでなつかしい感じで良かった。 

・思わず口ずさんでしまう♪パスパス♪かいさつパスくん(^^♪♪ 

・いろいろと紙芝居の中身が工夫されて、とても良かった。 

・みんなで遊べる紙芝居、楽しいです。子供になって楽しみました。 

・佐藤さんの声のトーンが紙芝居に合ってステキでした。 

・大人が見ても面白い内容で楽しめました。紙芝居の絵もきれいですね。 

・マジックも、ちょっと下手なところが又、おもしろかった。 

・ハッピーあかちゃん、心温まるストーリーでよかった。 

・お話もわかりやすく発想の展開がすばらしいです。 

・紙芝居って良いですね！手作り感が心を和ませてくれて良かった。 

 ひまわり会 役員・幹事のお仕事って？ 

「お知らせ」にも記載しましたが、４月６日(木)はひまわり会平成２８年度定期総会です。 

そこでは、平成２９年度の役員・幹事の選出があります。 

また、創立５０周年記念行事の実行委員を数名か決定し、３月１６日に行われる合同学習会 

や４月６日の総会にて決定した内容についてスムーズに実行できるようにしていきます。 

ひまわり会に入会したばかりの方、また今まで役員や幹事を担ってこなかった方にあらためて 

役員・幹事のお仕事について表にしました。 

サークル活動は、個人が 1 人で頑張ってできることではありません、みんなで力を合わせな 

くては良いサークル活動、創立 50 周年記念行事はできません。 

皆さんひとりひとりができることを今一度考えていただき、ご協力をお願いします。 

                 ひまわり会 会長 鈴木和美 
 

 役職  人数

（名）  

仕事内容  

会長  １  ・横須賀手話サークル連絡協議会の定例会参加 

・役員会の開催 

・会報ひまわりの発行責任者 

・定期総会の開催 

・ボランティアセンター（活動団体登録、入会希望者 

の紹介など）、市民活動サポートセンター（活動団体 

登録、ロッカー使用申込など）との連絡、調整。 

＜サークルの運営全般に関わる責任者と会の代表＞ 

副会長  ２  ・部屋の予約 

・年に 2 回の講演会（講師依頼、当日の進行など） 

・月の学習会担当調整 

・ひまわり会新聞打ち合わせ 

・報告会の司会 

会計  １  ・会費の受付 

・各行事の予算に対しての支払い、領収書管理 

・学習会資料などのプリント代や新聞の印刷代、その他 

固定費（ロッカーの使用料など）などの支払い 

・ひまわり会新聞打ち合わせ 

会計監査  １  ・会計処理の確認  

・ひまわり会新聞打ち合わせ 

書記  ２  ・会報ひまわりの編集・発行 

・名簿、名札の作成 

・ひまわり会新聞打ち合わせ 

・報告会、役員会、新聞打ち合わせの記録  

幹事  若干名  ・ボウリング大会 

・スポーツ交流会 

・ハイキングまたは日帰り旅行 行事日程、内容の検討 

・クリスマス会        当日の進行 

・初日を見る会        会計報告など 

・新年会 
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会員数：８２名（継続６０人 新規１２人 継続家族４組 新規家族１組） 

会計収支：29,658円(H29年 3月 31日現在) 
創立 50周年記念行事の３月のカンパ金：2,670円(H29年 3月 31日確認) 

3/18 パソコン購入費として、7,500円を支払いました。 

 

４月１３日 (木 ) 合同学習会  
平成２９年度について４月６日に行われる総会で話し合い  

１年間の行事や２０１９年に行われる創立５０周年記念行事  

について決定します。  

それらについて会員ひとりひとりの担当を決め、その後グルー

プに分かれて行事の日時や内容について話し合いをします 。  

各行事は、担当者が中心となりみんなで力を合わせて取り組ん

でいきますので、ご協力よろしくお願いします。  

●日  時：４月１３日 (木 ) １８：３０～  

●場  所：第１・第３活動室  

●内  容：総会で決定した行事の担当決め  

     担当者による日時、内容の話し合い  

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
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４／６ 平成２８年度 定期総会（総福５階 視聴覚研修室） 

４／１３ 平成２９年度 担当決め合同学習会 

４／２０ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

４／２７ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 石丸
いしまる

  洋子
よ う こ

 

～～お知らせ～～  

 ５月４日 (木 ) 渡邉
わたなべ

 祐士
ゆ う じ

さん  鉄道  講演会  

去年に引き続き今年も、鉄道講演会を行います。 

鉄道紹介は横浜シーサイドラインです。その他、去年の連休に行った広島と 

名古屋で撮影した写真やクイズをお楽しみく

ださい。 

皆さん、私の講演を見に来てください。 

●日 時：5 月 4 日(木)18:30～ 

●場 所：総合福祉会館 5 階 視聴覚研修室 

 

 

 

 

５月２０日 (土 ) 河童座第２２８回公演  

「タイムカプセル  一本国物語」作・演出／横田和弘  

ひょんなことから、８人を乗せたタイムカプセル都市が地下１００ｍに降下！！ 

なんと、５０年間閉じ込められることになった・・・。 

地上の常識が通用しない世界。すべての価値観が変わってくる・・・。 

●日  時：５月２０日 (土 )18:00 開演  

●場  所：横須賀市立青少年会館  ホール  

 ※料金は聴覚障害者及び関係団体は無料です。  

 ※手話通訳・字幕が付きます。  
 

神奈川全国手話通訳問題研究会 入会のお誘い 

昨年は第４９回全国手話通訳問題研究集会が神奈川県で行われ、沢山の方の 

入会がありました。今年も引き続き、入会していただきたく神通研を紹介します。 

●「神通研ってどんな集まり？」： 

聴覚障害者や手話にかかわる問題に関心がある健聴者でしたらだれでも入会可能！ 

入会すると同時に全通研と関東通研の会員にもなり、全国の仲間とともに、手話や 

手話通訳、聴覚障害者問題についての研究・運動に参加できます。 

●「神通研に入会すると・・」： 

月 1 回、神通研会報「風かながわ」が届き、主催の学習会に無料で参加可能！ 

→4/16(日) 13:00～15:00 茶話会＆交流会 秦野市堀川公民館 

●「入会方法は？」： 

年会費は、10,000 円 

郵便局で振込か神通研関係者にお願いする方法があります。入会案内のセットは 

神通研会員が持っていたりしますので、声を掛けてみて下さいませ。（鈴木和美） 

☆ 

役
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～～行事・活動報告～～  
３月４日（土） 学習会 主催：神奈川県手話サークル連絡協議会  

 県サ連主催の学習会として、神奈川盲ろう者ゆりの会 

の会長川島
かわしま

朋
とも

亮
あき

さん講演が寒川町町民センターであった。 

参加者４１名の内、サークルで呼びかけ８名で出かけた。 

午後からということで途中昼食をとろうと検索したところ、 

寒川に有名な「とんかつ屋さん」があり、早速予約。 

揚げたてをいただくために少し時間がかかり、会場到着が 

ぎりぎりになってしまったが、帰りもピクニック気分で 

寒川神社にも立ち寄った。とても楽しかった。 

講演会は、盲ろう者への声掛けの方法を教えてもらった。 

白杖をついていても盲者なのか盲ろう者なのかはわかりづ

らく、駅ホームなどで声を掛けてもらうがなかなか対応できずに苦労があると話していたので、 

実践できたらなと思った。                         （Ｋ・Ｓ） 

<参加者の感想> 

・「盲ろう」という障害を理解することの難しさを感じます。白杖をもって歩いている人を見 

かけた人は「視覚障害者」と認識し声を掛けますが、盲ろう者だった場合、声をかけられて 

いることがわかりません。そこでコミュニケーションがまずできないことになります。 

支援の方法を伝えることもできない訳です。白杖にプラスして、別の色の表示（色テープ 

貼付）をしたらどうかなど、講師も悩まれている様子でした。 

今、京急では(他社も？)視覚障害者へのサポートの呼びかけがされていますね。その内容 

をろう者に伝えるのも手話サークルメンバーの役割ですね。皆さんも車内放送に耳を傾け、 

ろう者に伝えていきましょう。                     （Ｓ・Ｓ） 

・盲ろう者の講演会に初めて参加しました。盲ろう者の思い、希望する支援、日常の生活が 

よく分かり勉強になりました。特に触手話の体験が出来たことは良い経験になったと思い 

ます。                                （Ｎ・Ｍ） 

・寒川で盲ろう者の公演に参加しました。初めて触手話を見てびっくりしました。（Ｓ・Ｍ） 

・盲ろう者を一人ぼっちにさせないことが大切と感じました。        （Y・S） 

・盲ろう者のコミュニケーションが色々あり、盲ろう者の種類も色々あることがわかりました。 

触手話で話せて良い経験をしました。                  （Ｍ・Ｈ） 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 月 16 日(木) 合同学習会  
 ひまわり会５０周年に向けて 

参加者 26 名。 

（会員歴 3 年未満 5 人、3～5 年 4 人、6～10 年 6 人、11 年以上 9 人、非会員 2 人） 

古い新聞や、過去の記念誌、緑綬褒章の表彰状、写真などを回覧しながら 50 周年で何を 

やりたいか？話し合いました。 

意見を言いにくい人の声も知りたいので、アンケートへの記入をお願いしました。 

やりたいことは次の通り。 

１． 大先輩の話を聞くミニ講演会・・・18 

２． ミニ講演会の録画集作成・・・・・13 

３． 記念誌・・・・・・・・・・・・・20 

   会の歩み・・・・14 

   会員の思い・・・12 

   関係者の祝辞・・・7 

   ミニ講演・・・・・2 

   会報・・・・・・・1 

４． 式典・・・・・・・・・・・・・・・6 

５． 祝賀会・・・・・・・・・・・・・18 

６． 手話劇・・・・・・・・・・・・・・7 

そのほかに、「バスツアーに行きたい」「Ｖ6 やハンドサインを呼びたい」「手話の保存を 

したい」「手話コーラスをやりたい」「木曜日にやって」「日曜日にやって」などの希望も 

ありました。これから具体的な企画を進め、素敵な思い出づくりをしましょう。 

＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 

 

 

3 月 25 日(土) 三浦ブロック移動教室 
主催：神奈川県聴覚障害者協会 

川崎
かわさき

綾
あや

香
か

さんの講演が行われました。参加者３９名の内ひまわり会会員は１９名でした。 

「手話ＴＶしゅわーるど」の体験、生い立ち、台湾旅行体験をいろいろ聞かせていただきま 

した。交流会参加者２０名の内ひまわり会会員７名、楽しく交流して盛り上がりました。 

                                    （M・H） 

<参加者の感想> 

・私は川崎文恵先輩を知っていて、その娘（綾香）さんの講演会を見に行きました。 

台湾のお話を聞いて良かったです。私、前に台湾の旅行に行ったことがあります。 

懐かしい。また、台湾の旅行に行ってみたいです。 

飲み会に行って、綾香さんと色々話して楽しかったです。 

ありがとうございました。             （M・I） 

・あやさんの話しを聞き、自分から人の輪に入りコミュニケーションをとる事が、大切だ

と思った。また、表情が豊かで解りやすかった。            （Y・S） 

ひまわりランクラブ通信   
 ひまわりランクラブとは、手話をコミュニケーション手段とし、みんなで身体を動かすことを 

目的としたひまわり会の下部クラブです。 

平成29年度は、平成28年度同様そのメンバー全員で話し合いながら（LINEのグループトーク 

を使用）、身体を動かす企画をし実行します。平成28年度は開催が土曜日に集中してしまった 

ので、今後は日曜日や平日夜にも開催したいと 

考えています。 

平成29年度企画(案) 

柴又ウォーク、東京ナイトウォーク(レインボーブリッジ)、 

鋸山登山、大山詣り、横須賀フォトロゲ、テニス等 

興味がある方は長谷川美加に声をかけてください。 

メール(hrc@yokosuka.pepper.jp)でもかまいません。 



今年度最初の行事です。 

皆さんお待ちしてまぁ～す。 
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会員数：継続３４人  

会計収支：90,461円(H29年 4月 20日現在) 
創立 50周年記念行事の４月のカンパ金：1,992円(H29年 4月 25日確認) 

会長挨拶  

４月６日に行われました定期総会において、２０１９年の創立  

５０周年記念行事の実行委員も決定し、今年度から本格的に始動  

します。５０周年記念行事についても、今後みなさんの力をお借り  

することが多くなると思います。その時はよろしくお願いします。  

また、合同学習会でもみなさんの  

ご協力のおかげで各行事の担当も  

スムーズに決まりました。  

こういうことを通してろう者も聴者  

も関係なく、サークル内で交流が  

深まっていくと思います。  

全員参加でお互いに助け合い、  

楽しく 1 年間を過ごせるように  

無理せず頑張っていきましょう！！  

  (会長  鈴木和美 ) 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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５／４ 渡邉
わたなべ

 祐士
ゆ う じ

さん 鉄道講演会(総福５階 視聴覚研修室) 

５／１１ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

５／１８ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 杉村
すぎむら

 こずえ 

５／２５ 三留
み と め

 法人
のりひと

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

(初級
しょきゅう

) 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

( 中 級
ちゅうきゅう

) 

～～お知らせ～～  
 ６月２９日 (木 ) ボウリング大会  

🌑日 時：６月２９日(木) 18:20 集合 18:45 ゲーム開始 

🌑場 所：ショッパーズプラザ横須賀 ６階「スポルト横須賀」 

🌑申込み：６月２２日(木)迄にチラシにある申込用紙にご記入の上、 

ボウリング担当者へ。 

※詳細は、別途チラシをご覧下さい。(６月初旬に配布予定) 

※障害者手帳をお持ちの方は当日必ず持参願います。 

５月２０日 (土 ) 河童座第２２８回公演  

「タイムカプセル  一本国物語」作・演出／横田和弘  

●日  時：５月２０日 (土 )18:00 開演  

●場  所：横須賀市立青少年会館  ホール  

 ※料金は聴覚障害者及び関係団体は無料です。  

 ※手話通訳・字幕が付きます。  

５月２９日(月) 「お茶の会 ＰＡＲＴ１」主催：横須賀市聴覚障害者協会 高齢部  

自由に語り合いましょう。手話ゲームあり、気楽に参加してね。 

●日 時：５月２９日(月) 13:00～15:00 

●場 所：総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

●参加費：一般 300 円(500ml ドリンク支給します。) 

会員・賛助会員 

市サ連会員 

●申込締切日：５月２５日(木) 長谷川まで 

会員・賛助会員・サークル連絡会  無料  

※会員証を持参すること  

５月２８日(日) ペリー公園・くりはま花の国 ハイキング 
主催：神奈川県手話サークル連絡協議会 

久里浜駅から川沿いに幕末にペリーが上陸した久里浜海岸を経て、「くりはま花の国」

へ向かい、園内を散策して久里浜駅に戻る周遊コースです。約２時間(７Km)。 

●日 時：５月２８日(日) JR横須賀線 JR久里浜駅 10:00集合 

●コース：JR久里浜駅➡夫婦橋➡開国橋➡ペリー公園➡住吉神社➡くりはま花の国 

●申込締切日：５月２１日(日)  

●申込先：木曽まで Fax：046-827-3680 ※雨天中止 

 

 ★平成２９年度の会費受付中★  
●一般会員 2,000円 

●家族2人会員 2,600円（１名増えるごとに1,100円プラス） 

※今年から入会される方は上記の金額に入会金200円プラスです。 

※なるべく、6月30日までに会費を収めてください。 

※昨年度中に申し込みを済まされている方の新聞の郵送は6月号までとなります。 

会計担当：畠山朋美 
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無料(500mlドリンク支給します。) 
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～～行事・活動報告～～  
４／６(木) 平成２８年度定期総会 
４月６日(木)総合福祉会館５階視聴覚研修室で平成２８年度定期総会を行いました。 

平成２８年度の会員数は８１名、総会出席者は２２名と委任状提出者が４４名で総数 

６６名、会員数過半数を超え総会は成立しました。 

平成２９年度の活動予定や役員・幹事が決定しました。 

☆平成２９年度役員・幹事 
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かんじ

(若干名) 秋山
あきやま

 幸子
さちこ

・浅葉
あさば

 久美
く み

・石川
いしかわ

 雅美
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４／２(日) 「段また段を成して」上映会 
４月２日(日)総合福祉会館５階ホールでろう協主催の上映会がありました。 

「段また段を成して」という全日本ろうあ連盟の７０年の歴史を紹介するドキュメンタリー 

映画です。50名(うち12名ひまわり会)の参加がありました。 

ひまわり会では「全日本ろうあ連盟７０年史」の本を購入します。今回はプロローグ、 

「ろうあ運動」に興味をもった方は、是非本を読んでみては？        （K・S） 

〈上映観賞の感想〉 

・ろう者の差別は昔からあり、人として見られていないような偏見もあった。差別解消法が 

できた今でもまだまだある。１９４７年全日本ろうあ連盟設立から７０年。ろう者の”怒り” 

が人権の獲得を目指し“手話はいのち”だと仲間と一緒に活動し、戦ってきた。夢を持ち 

仲間と戦うその力はすごい力だ。これからも、ろう者自身のため、みんなのためにと社会が 

かわるまで諦めないで、ろうあ運動を続けていくと言っている。頑張って欲しい。 

（K・M） 

・今まで本で読んだり、聞いただけのろうあ運動の歴史が、映像から分かりやすく、頭と 

心に入ってきました。                          （H・S） 

・自分の時は、かなわなくとも、次の人達の為に活動し続けた事は素晴らしい。 （Y・S） 

・ろうあ運動の歴史がよく分かりました。運転免許獲得運動、差別法令撤廃運動など苦しみ 

を乗り越えて闘った姿に感銘を受けました。                （N・M） 

４／１３(木) 合同学習会 

今年度の活動について、担当を決める話し合いがありました。 

事前に役員会で役員・幹事が担当責任者として担当を割り振り、会員さんが担当 

したい行事を選択してグループごとに日時、内容などについて話し合い発表しました。 

 

☆平成２９年度行事担当 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行事 担当 開催日時・内容など 

役員・幹事 会員 

講演会 木曽・三留 年２回開催予定 

ボウリング 

大会 

五十嵐・柴田 佐藤（久） 

溝口・斉藤 

6月２９（２２）日(木)1８：４５ 

スタート 

スポルト横須賀 

詳細はチラシで。 

スポーツ 

交流会 

髙梨・長谷川 

秋山（さ） 

永田・鄭・石和 

木村・黒田・後藤 

① 9月２８日(木)・10月開催予定 

② 1月２５日(木)・２月開催予定 

バドミントン・卓球・ソフトバレー 
総福6階 

本町コミュニティセンター体育室 
ハイキング 

又は 

日帰り旅行 

木曽・小川・ 

佐藤（伊） 

町田 ７月のいずれかの日曜日 

京急三崎口→油壺→海岸沿い→

「エンゼル」で食事（2時間位） 

クリスマス会 

鈴木(和) 

三星 

 

石川（さ） 

松崎・武田 

野田・長田 

12月1４日(木)[7日(木)リハーサル] 

手話劇、手話コーラス、ダンスなど 

総福５階 ホール 

初日を見る会 
内野 

鈴木(博) 

 平成３０年1月1日(日)  

三浦海岸で初日→久里浜 天神初詣 

新年会 

鈴木（和） 

白井・石川 

飯田・木村 
櫻井・岩出 

平成３０年1月１１日(木)  

ゲーム・飲食 

総福５階 視聴覚研修室 

親睦会 

三留 

浅葉(久) 

秋山（す） 年２～3回開催予定 

1回目：みかん狩り 

2回目：12月21日 忘年会 

3回目：横須賀美術館→食事 

H30．２～３月くらい 

ひまわり 

ランクラブ 

長谷川・高梨  
マラソン大会などに参加 

グルメクラブ 三留・町田   

定期総会 役員 平成３０年4月５日（木） 



  平成２９年６月１日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり６月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 

発行者：鈴
すず

木
き

 和
かず

美
み

 

編集者：白井
し ら い

 香織
か お り

 三星
みつぼし

 時光
ときみつ

 
会員数：６３名（継続５７人 新規２人 継続家族２組 ）  

会計収支：130,859円(H29年 5月 25日現在) 
創立 50周年記念行事の５月のカンパ金：4,758円(H29年 5月 30日確認) 

5/4 講演会のクイズ景品代として 2,618円補助しました。 
 

 ６月２９日 (木 ) ボウリング大会  
🌑日 時：６月２９日(木) 18:20集合 18:45ゲーム開始 

🌑場 所：ショッパーズプラザ横須賀 ６階「スポルト横須賀」 

🌑申込み：６月２２日(木)迄にチラシにある申込欄に記入の上、 

ボウリング担当者へ。 

※詳細は、別途チラシをご覧下さい。 

※障害者手帳をお持ちの方は当日必ず持参願います。 

 

♥今年度最初の行事です。 

皆さんお待ちしてまぁ～す♥ 
 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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６／２９ ボウリング大会：スポルト横須賀 

～～お知らせ～～  

 ６月４日 (日 )「やさしさ広がれ」  

ふれあいフェスティバル  2017 
総合福祉会館で行われる福祉フェスティバルです。  

ひまわり会も参加する横須賀手話サークル連絡協議会は、聴覚障害者  

協会と共に手話コーナーを担当します。  

●日  時：６月４日（日）10:00～15:00 

●会  場：横須賀市立総合福祉会館  ４階  第３研修室  

※会館前デモスペースにおいて14:20～14:35横須賀手話サークル  

連絡協議会のPRがあり、ひまわり会は手話コーラス  

「まほうのことば」を披露します。  

夏の市民活動・ボランティア体験2017 
 ○開催期間：２０１７年７月２０日～８月３１日   

毎週木曜日  

「手話で自己紹介してみよう！！」というイベント名で今年も参加します。  

期間中、手話に興味を持ってきてくれる方に手話を通じて交流したいと  

思います。  

また、昨年は赤十字の方々に AED の講習会をしていただいたように、  

他団体の活動をチェックして積極的に参加しましょう！！   

６月１０日(土)神通研 学習会 
テーマ：みんなで一緒に話そう！手を動かそう！  

講  師：櫻井  修子  氏  

日  時：６月１０日 (土 )13:00～15:00(受付12:30～ ) 

場  所：地球市民かながわプラザ (アースプラザ )研修室A 

JR根岸線「本郷台」駅  改札出て左すぐ  

参加費：会員・一般ともに  無料  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★平成２９年度の会費受付中★  
●一般会員 2,000円 

●家族2人会員 2,600円（１名増えるごとに1,100円プラス） 

※今年から入会される方は上記の金額に入会金200円プラスです。 

※6月30日までに会費を収めてください。 

昨年度中に申し込みを済まされている方の新聞の郵送は 

6月号までとなります 
会計担当：畠山朋美 
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受付でアンケートのご協力をお願いしました。 

その結果をまとめました。（回答：１９名） 

問１. 河童座の手話通訳・字幕付き公演を見るのは？ 

① 初めて → ６ ③ ３～４回 → ７ 

② ２回  → ４ ④ ５回以上 → ２ 

問２. 公演はお楽しみいただけましたか？ 

① とても楽しかった → １２ 

② ふつう      →  ５ 

③ つまらない    →  １ 

問３. 手話通訳について 

① 良く分かった     → １１ 

② だいたい分かった   →  ５ 

③ あまり分からなかった →  ２ 

問４. 字幕は見ましたか 

① ほとんど見ていた   →  ６ 

② 時々見た       → １１ 

③ あまり見ていない   →  ２ 

〈感想〉 

・芝居が理解でき、楽しめた。       （１１） 

・芝居について 声が大き過ぎ。       （２） 

        内容について怖さを感じた。 （１） 

・手話通訳に位置を工夫したほうが良い。   （１） 

・また、観たい。              （２） 

～～行事・活動報告～～  
５月４日（木・祝）渡邉 祐士さん 鉄道 講演会 
５月４日(木・祝)総合福祉会館５階 

視聴覚研修室で今年５回目となる 

渡邉 祐士さんの鉄道講演会を行いま 

した。 

アンケート回答数：１９ 

問１．話しの内容はお楽しみ 

頂けましたか？ 

・とても楽しかった…１２  

・楽しかった…７ ・ふつう…０ 

問２．あなたの趣味や好きなことは何ですか？ 

・旅行…２ ・読書…２ ・スポーツ観戦…２ ・歴史・ラジオ聴取 ・友達と呑み歩き 

・食器や台所用具を見ること・乗鉄、古建築物鑑賞・鉄道模型・スポーツ ・猫グッズ集め 

＜参加者の意見・感想＞ 

・ミネオリアクイズはちょっと難しかったが、面白かった。 

・知らないことが沢山で「へぇ～！」「なるほど～！」があって楽しく勉強になりました。 

クイズは一問目でハズレたけど、最後まで楽しくできた。 

・いつも楽しい体験談をありがとうございます。これからも良い旅をして下さい。 

・毎年、新しい情報と写真で参考になります。教わってもすぐ忘れちゃうのが残念！ 

・京急ラブトレインのつり革、みたかった。来年は是非乗りたい！新幹線車両の紹介で、 

昔とずいぶん違いますね、前回乗ったの２０年前くらいかな？今はダック(あひる)の口の 

様な先頭車両ですね。祐士君の講演をみるようになって、旅行に行くと電車の写真を撮る 

ようになりました。   

・新幹線の陸送、見てみたいです。 

・映像について、知らないことばかりで、知って良かった。 

・旅行は誰と行ったのかな？おいしかった思い出の食べ物が『もみじまんじゅう』とは、 

祐士君らしく…毎年楽しい講演をありがとう 

・電車の種類、どこからどこへ行くのかなど、知らないことがあった。いつも電車の形や 

色を注意して見ていないことが分かった。 

・新幹線や旅行の写真がきれいに撮れていて、良かった。説明も分かり易く楽しめました。 

来年の講演を楽しみにしています。 

５月２０日(土) 河童座第２２８回公演 

「タイムカプセル 一本国物語」 

５月２０日(土) 横須賀市青少年会館３階ホールで河童座の公演が行われた。 

聴覚障害者や手話サークル会員、その関係者は無料、ひまわり会が手話通訳と 

字幕を担当した。参加者は通訳なども合わせると３６名。そのあとの交流会も 

盛り上がった。河童座に依頼され、通訳・字幕担当者を募
つの

り、続けてきた。 

アンケート結果を見ると、少しずつ理解され、定着してきたのかなと思った。（K・S） 

〈手話通訳・字幕付公演の感想〉 

☆手話通訳者☆ 

・今回初めての手話通訳を経験し、緊張 

しましたが、とてもいい勉強になり 

ました。手話の魅力も再発見でき参加 

して本当に良かったと思っています。 

   （S・U） 

・河童座の手話担当をして今年で2回目 

ですが、なかなか上手にはできません。 

でも皆さんと一緒に練習したりと楽しい 

経験でした。終わった後の交流会も 

にぎやかで楽しかったです。（H・S） 

・初めて通訳者を真横から見ることができ、 

 体・頭の傾き、口の開け方、また各々の 

スピードがわかり、大変良かった。  

             （Y・S） 

・河童座さんの手話通訳を久しぶりに担当 

しました。今回の劇は、内容のイメージを 

表現するのも難しく、またなんといっても 

アドリブに汗！汗！汗！少しでも伝わった 

ら嬉しいのですが、劇団員の方々の情熱を 

感じた２時間強でした。   （Y・T） 

・稽古の時にもｔｖｋの取材がありました。そして本番もカメラがあって、いつもと違う感じ 

でした。ゴキブリとカブトムシの会話は、全てがアドリブでした。声もよく聞こえなくて 

困りました。河童座とのコラボも１０年以上になり、今回もみんなと楽しんで出来たことが 

一番幸せです。次はチャレンジしてみましょう。みんなでやれば怖くないっ！    （S・S） 

 

 

☆字幕☆ 

字幕をセリフより早く出し 

過ぎるとネタばれになるの 

で、少し後出ししています。 

今回は２時間以上の公演を 

一人で担当しました。 

やはり途中で疲れて、字幕を 

出すタイミングが、早すぎた 

り遅れたりしました。 

字幕付けをやってみたい方は 

是非、次回お手伝い下さい。 

(武津 熊治：たけつ くまじ  

右から読むと“じまく つけた”) 
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会員数：６８名（継続家族２組(４名)・新規２名・継続６２名）  

会計収支：119,981円(H29年 6月 27日現在) 
創立 50周年記念行事の６月のカンパ金：6,202円(H29年 6月 27日確認) 
5/13 団体連絡室会費 10,000円、市サ連会費 1,000円を支払いました。 

5/30 ボウリング大会準備金 20,000円を渡しました。 
 

 ７月１６日 (日 )三崎港ハイキング  
最近都心から京浜急行で、一時間ほどで来られることから 

三浦半島は人気になっています。地元に住んでいながら、 

三浦半島にはまだあまり知らないところもあると思います。 

そこで今回は古くから漁港として栄えてきた三崎港辺りを 

歩きます。 

● 日  時：平成 2９年７月１６日(日) １０：00 集合 

● 集合場所：京急三崎口駅 

● コ ー ス：三崎口駅→三崎港→水中観光船「にじいろさかな号」 

→海南
かいなん

神社
じんじゃ

→うらり(観光物産店)→光
こう

念寺
ね ん じ

 

→本瑞寺
ほんずいじ

（源頼朝の別荘 桜の御所跡）→三崎口駅 

※ 担当：町田・小川・佐藤(伊)・木曽 

※ 問い合わせ：木曽 046-827-3680(TEL/FAX) 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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～～お知らせ～～  

 夏の市民活動・ボランティア体験2017 
 ○開催期間：２０１７年７月２０日～８月３１日   

毎週木曜日  

「手話で自己紹介してみよう！！」というイベント名で今年も参加します。  

期間中、手話に興味を持ってきてくれる方に手話を通じて交流したいと  

思います。  

また、昨年は赤十字の方々に AED の講習会をしていただいたように、  

他団体の活動をチェックして積極的に参加しましょう！！   

イベント情報冊子配布場所：サポートセンター、市役所、各行政センター、  

総合福祉会館など  

７月９日 (日 ) 山岸
やまぎし

 信
のぶ

治
じ

氏講演会  
  横須賀市聴覚障害者協会 手話対策部 主催 

テーマ「横尾
よ こ お

義
よ し

智
と も

村長について」  
●時  間：13：30～1５：30（受付開始 13：00～）  

●場  所：総合福祉会館５階  視聴覚研修室  ※手話通訳付きません。 

●参加費：一般  500 円  

会員・賛助会員・サークル連絡会  300 円  

※会員証を持参すること  

※先着順定員(60名)になり次第締め切ります。 

 

７月１５日(土)神聴協・県サ連 合同懇談会 
神奈川県聴覚障害者協会・神奈川県手話サークル連絡協議会 共催 

『神奈川県手話言語条例施行3年目を迎えて』  
～色々な場面で手話サークル員と聴覚障害者が 

スムーズにコミュニケーションするには～ 

講師：河原
かわはら

 雅浩
まさひろ

氏 （神奈川県聴覚障害者協会 事務局長） 

講師に神奈川県手話言語普及推進協議会 委員である河原氏をお迎えして、 

神奈川県手話言語条例施行３年目を迎え、聴覚障害者、手話サークルが 

どうしたらよいかについて考えます。皆さまの参加をお待ちしています。 

●日 時：７月１５日（土） １3：30〜16：00 （受付開始 13：00～） 

●場 所：藤沢市明治公民館 第１談話室  

JR東海道線「辻堂駅」北口下車徒歩5分 

●参加費：県サ連・ろう協会員は無料  非会員 500円  

※参加申し込みは木曽まで 
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～～行事・活動報告～～  

５月２８日（日）  県サ連 
～ペリー公園＆くりはま花の国   

ハイキング～ 
神奈川県手話サークル連絡協議会 主催 

天候に恵まれ、県サ連主催のペリー公園 

＆くりはま花の国ハイキングが、三浦、 

県央、湘南・西湘の３ブロック１４サーク 

ル６４名（うち、ろう者12名）ひまわり 

会からは、１５名(ろう者４名)が参加して 

行われました。午前10時にＪＲ久里浜駅 

に集まり、６つのグループにわかれて、 

夫婦橋、開国橋、ペリー公園、住吉神社と巡り12時15分ごろ、くりはま花の国に着きま 

した。 

平作川沿いに夫婦橋、開国橋を歩いて久里浜海岸、ペリー公園へのコースは地元の私たち 

はよく知った場所ですが、石碑などの史跡を見ながら、ゆっくりと歩いてみると江戸時代 

末期ペリー来航からの歴史に改めて触れることが出来ました。また、伊勢原、厚木、海老 

名などの神奈川県域から来た久しぶりに会う方や初対面の方など様々な手話サークル会員、 

ろう協会員と交流を深めることが出来ました。（T・K） 

≪参加者の感想≫ 

・グループに分かれて歩き、歴史に関する説明を聞いて良くわかった。 

・地元の参加者として秦野から参加されたご夫婦に、色々と説明できた。 

・年号などの歴史用語や固有名詞が難しく、手話で説明するのに苦労した。 

・二宮から参加したろう者と一緒に歩きながら会話したけど、もっと手話が上手になりたい 

と思った。 

・ゴジラ公園に着いて集合写真を撮って解散になったので、花の国の中での交流時間が 

なかったのが残念だった。 

・同じグループになった綾瀬から来た方と、花の国に入ってからのダラダラ続くのぼり坂 

を励まし合いながら一緒に登った。 

・ハイキングの後、グルメクラブが企画した 

昼食会を京急久里浜駅近くの「第二ひさご 

寿司」で行った。参加者はろう者４人、 

健聴１０人だった。都合により食べ始めたの 

が１時半になり、それまでお腹はペコペコ、 

「ランチ会席」を美味しくいただいた。（N・M） 

・「ランチ会席」はにぎり寿司に天ぷら、茶碗蒸、 

サラダ、カニ汁が付き、ボリューム満点な上に 

とても美味しく大満足だった。 

ハイキングの後のせいか生ビールがいつもより 

美味しく感じた。         （Z・Z）                           

５月２９日(月) 「お茶の会 ＰＡＲＴ１」 
                      横須賀市聴覚障害者協会 高齢部 主催 

初めての参加で、ドキドキでしたが、ほとんどの方が顔見知りでホッとしました。 

これからの旅行についての意見交換。どこになるのか楽しみですね。 

後半は漢字クイズ。 部首毎に手話で表して組み合わせて一つの漢字になる…はずが、 

順番が違うと、ん？ん？となりなかなか出来ない(汗) 手話も漢字力も鍛えなければです。 

あっという間に時間が過ぎてしまいました 

次回はもっとたくさんの方に参加していただきたいですね。（K・O） 

 

 

6月11日 (日 ) 

横須賀市聴覚障害者協会  猿島ウォーキング  
参加者は２８名。内ひまわり会からの参加者は１０名でした。 

梅雨で天気が心配でしたが、予定通り行いました。3グループに分かれて、ガイドと 

手話通訳が付いて案内されました。９０分間歴史ある猿島を丁寧に説明してくれま 

した。普通入ることができない場所に、特別に入って見学しました。いろいろ知ら 

なかったことを説明してもらい、明治時代のレンガの積み方が、フランス式と 

イギリス式があることなどいろいろな歴史を聞いて勉強になりました。（M・H） 

≪感想≫ 

・猿島へ初めて参加しました。 

今まで、一度も行ったことがなかったので、ワクワク楽しみでした。 

ガイドの説明を手話通訳してもらいました。入れない部屋は特別に入れましたが、 

ひどい落書きがありました。 

トンネルにも行きましたが、暗くて怖いと感じました。参加して、勉強になりました。 

よかったと思います。ありがとうございました。（M・I） 

・ひまわり会以外の人と手話で会話することはあまりないのでとても楽しかったです。 

天気に恵まれ、ガイドの方が居ないと入れない場所が見学できたり、話しが聞けて 

良かったです。（M・I） 
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会員数：７３名（継続家族２組(４名)・新規４名・継続６５名）  

会計収支：136,643円(H29年 7月 23日現在) 
創立 50周年記念行事の７月のカンパ金：1,338円(H29年 7月 24日確認) 

ボウリング大会へ、10,592円補助しました。 

 ８月 10 日（木） 納涼会（グルメクラブ） 
●日 時：８月 10 日（木）１９：00～２100 ＊１８：４５現地集合 

●場 所：ＢＥＥＲ＆ＢＢＱ ＫＩＭＵＲＡＹＡ（旧２９ＢＥＥＲＦＥＳＴ） 

     大滝町２－10 藤掛ビル３Ｆ（旧西友の裏） 

     京急横須賀中央駅から徒歩３分 ☎046-8210222 

●申込み：町田、三留まで。（申込用紙が用意してあります） 

    ＊申込み締切り日：８月３日（木） 

＊申込み先着順３０人まで。 

●参加費：3,500 円（飲み放題＆食べ放題）＊除外品あり。 

    ＊８月３日（木）までに三留にお支払い下さい。 

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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～～お知らせ～～  

 ９月10日 (日 )カナガワ・デフウェイ２０１７  
～ろう者・聴覚障害・手話 とのふれあい＆理解を広める イベントです～ 

●日 時：９月 10 日(日) 10：00～(受付９：３０～) 

●場 所：綾瀬市オーエンス文化会館  

相鉄線 海老名駅、さがみ野駅 

小田急線 海老名駅、長後駅 

●会 費：前売り 1,500 円・当日 2,000 円・高校生以下 無料 

●内 容：忍足
おしだり

亜希子
あ き こ

氏❤三浦
み う ら

剛
つよし

氏トークショー  

『ろう者の女優と聴者の役者の生活。そして娘が生まれて！』  

田中
た な か

清
きよ

氏＆梅崎
うめさき

快人
か い と

氏トークショー  

『手話との出逢い』  

福祉機器などの展示・手話の本の展示*販売・手作り小物などの販売・模擬店etc. 

●申込先：前売りは、ろう協まで。  

 

 

５０周年実行委員会だより 
７月 13 日(木)17：00～3 回目の打ち合わせをしました。 

実行委員は少しずつ増えて 23 名になりました。 

プリントは全員分用意しますので、欠席の人は、次の木曜日に受付で自分の 

プリントをもらってください。 

記録ノートを書くことになり、書記は持ち回りとし、初日は高橋千晶さんが担当 

しました。 

 ５０周年に向けて先輩の話を聞くミニ講演会はどのようにするか？記録をどのよう 

に録るか？など相談しました。 

 ●先輩のひまわり会の在籍期間、役員経験などのプロフィールを集めて年表になった 

らよいね。 

●先輩は古い順にひまわりの歴史を話してもらい、自分の中でつなげていきたい。 

 ●創立時より、中期を支えた人の話をじっくり聞きたい。 

 ●当時の様子、思い出、苦労話などになるだろう。 

 ●交流会、クリスマス会、新年会などのひまわり会の行事を避けるとできる時期と 

回数は少ない。 

 ●役員会と相談して、安いビデオカメラが買えたらいいね。 

などの意見が出て、時間切れとなりました。 

   

今後は、ひまわり会の新聞に時々「実行委員会だより」を載せることになりました。 

 

次回実行委員会は 8 月 24 日(木)17：00～４階の研修室です。 

＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 
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バス 
「市民文化センター前」下車 



～～行事・活動報告～～  

６月２９日 (木 ) ボウリング大会  
スポルト横須賀でボウリング大会を行いました。 

参加者14名(ろう者5名、聴者9名)、5レーンで開催しました。 

見学者も12名来ました。 

途中アクシデントが有りましたが、皆さんに迅速な対応をしてもらい、 

ありがとうございます。 

今回は女性が上位入賞しました、ガンバレ白組。（Y・S） 

≪1.2.3位、ﾌﾞｰﾋﾞｰ賞の感想↓≫ 

◆大量のハンデのおかげで今回優勝することが出来ました。 

 たまたま女子が上位を独占❗来年からハンデなしになっちゃうかもと少し心配です。 

 アクシデントもありましたが、とても楽しかったです❗ 

 担当の方々、事前の準備など大変だったと思いますが、本当にありがとうございました。 

（K・S） 

◆この日はストライクとスペアが多く取れてビックリするくらいで、結局2位をゲット 

しました。そんな中、怪我した方がでてしまい、救急車に運ばれたことは、ほんとに 

信じられない事でした。でも元気な方ですから回復を祈ります。      （K・S） 

◆年に一度のボウリング大会を楽しみにしています。メンバーの「ケガ」で少し残念でした 

が、３位を頂きありがとうございました。次回は、参加者増えると良いですね。（N・M） 

◆飛び入り参加にも関わらずこんな賞(ﾌﾞｰﾋﾞｰ賞)まで頂いてしまってすみません。 

途中ドタバタもありましたが、皆でハイタッチして喜びを分かちあって、とても楽しい 

時間を過ごせました。ありがとうございました❗（S・F） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月９日 (日 ) 山岸
やまぎし

 信
のぶ

治
じ

氏講演会   横須賀市聴覚障害者協会 主催

テーマ「横尾
よ こ お

義
よし

智
とも

村長について」  
山岸信治さんの講演会が行われました。 

参加者は５２名、その内ひまわり会会員は 18 名でした。 

山岸信治さんから、生い立ち､昔の話､可愛がってもらった横尾義智村長の思い出をいろいろ 

聞かせていただきました。パワーポイントを使って、昔の写真も見せていただきました。 

講演会後の交流会は、２２名参加があり、ひまわり会会員は９名でした。 

楽しく話したりして、盛り上がりました。               （M・H） 

≪感想≫ 

・山岸さんは横尾さんに、3 才頃から高等部まで可愛がってもらいました。 

山岸さんは横尾さんのことを忘れられないと言ってました。 

横尾さんはお金持ちで、生活には困らない人です。貧しい人々や病人を励ましていた評判の 

良い人で、ろう者、聴者に関係なく村長になったのを誇りだと思いました。   （M・O） 

・山岸さんの講演会を聞きに行きました。昔の色々な話を聞いて、凄いなと思いました。 

釣りの表現の手話を見て面白かったです。講演会は素晴らしかったです。 

ありがとうございました。                          （M・I） 

・ろう者として初めて村長になった「横尾義智氏」との思い出話はとても興味深かったです。 

手話通訳が付かず、読み取れない単語も多かったが豊かな表情、身振りで言いたい事が 

伝わって来ました。                            （N・M） 

７月１５日（土） 神聴協・バッジ協・県サ連合同懇談会 
神奈川県聴覚障害者協会・神奈川県手話サークル連絡協議会 共催 

7月１５日 (土 )藤沢市明治公民館で神聴協と県サ連の合同懇談会が聴者３７名、  

ろう者１２名合わせて４９名の参加者で行われました。  

第一部は神聴協の事務局長河原氏より手話言語条例の取り組みについての講演、  

第二部は聴覚障害者が日常生活の中で、不便を感じたり、困っていることに  

ついて4つのグループに分かれて懇談会を行いました。  

 講演は、パワーポイントを使い、神奈川県の手話言語条例の取り組みについ  

てお話がありました。「手話の普及」に重心を置いた取り組みに疑問を呈し、  

また当事者が参加できていない現状にも不満があるようでした。  

講演内でも「～らしい」などという言葉が多く、本当に行政のみで考え実行され  

ているのだと感じました。また、県民のニーズ調査結果が「手話に関心がない：

約30％」、「手話を学びたいと思わない：約３０%」。それにショックを受けてい  

ることに驚きました。河原さんは、「手話言語条例が施行されているので、手話に  

対する関心や学習意欲の数値がもっと高いのが当たり前」と思っていたようです。  

同意見のろう者がいたことにさらにびっくり！！  

グループに分かれての学習では、参加されている聴覚障害者に言語条例施行の  

前と後の違いを感じているか聞きました。すると「優しく筆談に応じてくれる  

ようになった」そうです。                    （K・S）   

≪感想≫  

・当日の資料に「5 月は手話月間」と有りました、まだまだ認知されて無いと感じました。    

（Y・S） 
・河原氏の講演を聞き手話言語条例施行後の活動内容と進捗状況を理解する事が出来ました。 

また後半のグループ討論では今まで以上に「ろう者の困っている事」が分かり、参加して 

良かったと思いました。                         （M•N） 



平成２９年７月２７日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 
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７月１６日（日） ～三崎港・にじいろさかな号・エンゼル ハイキング～ 

天候に恵まれた今年のハイキングは14名の参加者があった。10時に三崎口駅  

に集合、京急バスで三崎港に向かう。三連休真ん中の日曜だったためかバス内は  

観光客で満員状態だ。途中引橋辺りまでは渋滞していて、11時の出航に間に合う  

か心配したが、10時40分ごろ三崎港に到着、予定通り11時の便に乗ることが  

出来た。うらり横の発着所から城ヶ島大橋をくぐり10分ほどで宮川湾のポイント  

に着いたとたん、船の到着を待っていたかのように、スズメダイ、フグなど中には  

大きさ20ｃｍ超える魚もいて、まるでパチンコ“海物語”の魚群予告のように  

たくさんの魚が船底側面の窓か  

ら見えた。しばらく船内で魚を  

見ていると、船の揺れで船酔い  

しそうになったのか前後の階段  

から甲板に移動する人たちで、  

船内の水中観覧席は空席が多く  

なっていた。10分ほど観察ポ  

イントでお魚を見て、海上から  

城ヶ島を眺めながら観光船発着  

所へと後戻り、約30分の海上  

遊覧が終わった。  

観光船を降りて集合写真を撮  

り海南神社へと向かった。海南  

神社の境内には樹齢800年を  

超える銀杏の木があった。海南  

神社内を散策してから鳥居を背  

にして右側の階段を登り、行念寺への道を歩き行念寺の裏側に抜けて城ヶ島が見え

る高台から階段を降りると三崎銀座通りに出た。この日は海南  

神社“夏の例大祭”で通りの両側に開店準備をしている露店がちらほらと並んでい  

た。三崎銀座通りを三崎港バス停近くにまで戻り、海南神社手前の右側路地を入っ  

たところに“エンゼル”があった。中に入ると16人ほどで満席になる椅子席へと  

案内され、ほとんどの人が生ビールを注文して乾杯をした。昼食は、エンゼルおす

すめ創作まぐろ料理のまぐろソースカツ丼、まぐろユッケセットなどとまぐろギョ

ーザを注文した。店主夫妻との話しは食事作りが忙しいため、落ち着いて出来なか

ったがすし職人として働いた後、30年ほど前に親から店を引き継いだことなどを

聞くことが出来た。三崎港バス停からの帰りは行楽客でバス内は満員状態、更に道

路は大渋滞していて三崎港から１時間30分ほどかかって三崎口駅に着いた。  

皆さんお疲れさまでした。  

≪参加した皆さんからの感想≫  

・今、帰りのバスの中です。三連休と三崎の祭りが、重なりとても混んでいて、  

なかなか進みません ‼ちょっと疲れました。水中観光船、海南神社は、とても  

良かったです🎶ありがとうございました。            （K・M）  

・にじいろ観光船はじめて乗って、魚を見て良かった。エンゼルで久しぶりマグロ  

ソースカツ丼を食べておいしかった😌❤盛り上がって話して楽しかった。（M・H）  

・天気にも恵まれ、14名遅れることなく集合！しかし、バス乗り場がすごい行列、  

みんな城ケ島や三崎港に行くのね・・・。  

三崎港で「にじいろさかな号」に乗船、沖縄などとは違い見える魚は、鯵みたいな  

大衆魚だろうと思っていたらその通り！青や黄色ではありませんでした・・・。  

エンゼルでの食事は生ビールを飲みながら、おいしくいただきました。 (鈴木は  

有名なマグロ料理ではなくカツカレーでしたが）店主の江口さん夫妻はとても  

気さくで、楽しいひと時を過ごすことが出来ました！帰りもぎゅうぎゅう詰めの  

バスに乗り、無事帰ることが出来ました。  

三崎港の人気をなめてました、あんなに混むなんて・・・。（K・S）  

・水中観光船に乗った後、神社とお寺をめぐり、エンゼルで美味しいマグロソース  

かつ丼を食べ、とても楽しいハイキング？？？でした。帰りのバスが渋滞にはまり  

私を含め三人は車内に居るのが辛く途中下車。コンビニでアイスを買い三崎口駅  

まで約一時間歩きました。ようやくハイキングをした気分になりました。（笑）  

（Ｎ•Ｍ）  

・初めての水中観光船からのお魚さんへ挨拶。お昼のマグロソースカツ丼、最高  

でした。（Y・S）  

・半潜水船の観光船  にじいろさかな号に初めて乗りました🎵  ポイントに着く  

と突然  船室の窓から水中の魚群が見えてび

っくり、デッキに上がると海から見る海岸線

の景色が楽しめて良かったです。  

お昼は美味しいマグロ料理に大満足。  

でも  帰りの三崎口駅までのバスでの大渋滞

は疲れました。（S・U）  

PS：ハイキングは涼しい季節にして欲しい

です ❗ 

・船の下で魚がいっぱいキレイです。初めてエ

ンゼルに行って、ろう学校で見た事がある先

輩に会いました。マグロご飯を食べて美味し

かったです。          （S・M）  

・真夏の様な陽射しの中三崎港で (にじいろさ   

かな号 )に乗り海の中の魚を見たり、ろう者

のお店 (エンゼル )で美味しいマグロ料理を食

べ店主のお話が有り、楽しい時間でした。  

                （H・S）  

・４､５年ぶりにハイキングに参加したが、  

ハイキングと言っても殆んど歩かず、渋滞に  

巻き込まれたバスを下車し、駅迄の３ km程  

がハイキングになった。 (笑 )ずっと行って  

みたいと思ってたろう者が経営する『エンゼ  

ル』での昼食は大満足で、楽しいひとときになって良かった。     （Ｋ・Ｔ）  

・お天気が良く雨女の私としては、ホッとしました。楽しい一日でしたが、三崎の  

お祭りで、行きも帰りも道路は渋滞、バスも混雑、帰りは、私とあと 2人の方と  

途中でバスを降り、コンビニに寄り、アイスを食べホッとして、歩いて三崎口駅へ。

最後にハイキングの気分を ‼楽しかった。               （ I・S）  
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会員数：７７名（継続家族２組(４名)・新規５名・継続６８名）  

会計収支：143,667円(H29年 8月 24日現在) 
創立 50周年記念行事の８月のカンパ金：1,564円(H29年 8月 29日確認) 

 

 ９月２１日（木）町田
ま ち だ

進
しん

一
いち

さん 家庭菜園発表会 

平日は三崎口から川崎まで通勤してい

る町田さんは、休日には自宅の畑で野

菜作りを行っています。今年５月のミ

ニトマト、虹色コーン、枝豆などの種

まきから７月～９月の収穫までの様子

をスライドで、見せながら発表しても

らいます。 

普段あまりよく知らない町田さんの

野菜作りの様子が分かりますので、 

皆さん、どうぞお楽しみに発表を見に来てください。 

●日 時：９月２１日(木)18：30～ 

●場 所：総合福祉会館 5階 視聴覚研修室 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

学習室
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 第
だい

３活動室
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9／14 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

9／21 町田
ま ち だ

 進
しん

一
いち

さん 家庭
か て い

菜園
さいえん

発表会
はっぴょうかい

 

9／２8 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 木村
き む ら

 利
り

江子
え こ

 

～～お知らせ～～  

１０月５日（木）黒﨑
くろさき

 信
のぶ

幸
ゆき

氏 講演会 

ひまわり会は２年後に５０周年を迎えることから、５０周年記念大会実行委員会を

立ち上げ準備を始めました。その活動の一つとして現在の会員にひまわり会創立から

今日までを知ってもらうため、創立当時のひまわり会を知る方々を順次お呼びして、

お話しをお聞することになりました。第一弾としてひまわり会創立当時のメンバーで

ある黒崎さんをお呼びして、ひまわり会創立当時の活動の様子や手話、聴覚障害者に

対する社会状況などをお話し頂きます。皆さまどうぞお楽しみに‼ 

●日 時：１０月５日(木)18：30～ 

●場 所：総合福祉会館 5階 視聴覚研修室 
 

 

１０月２６日（木）スポーツ交流会 
●日 時：１０月２６日（木）18：30〜20：00 

●場 所：横須賀市立総合福祉会館 ６階 

本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種 目：卓球＆バドミントン＆ソフトバレー 

●持ち物：体育館用の靴、汗拭きタオル 

       （ラケットをお持ちの方は、ご持参ください。） 

※当日は、動きやすい服装で来て下さい。（更衣室あり） 

飲み物は用意します。 

 深まる秋こそ体を動かし、楽しく交流しましょう！ 
９月１７日（日） バーベキュー交流会 

      馬淵・横須賀市立ろう学校同窓会 主催 

●時 間：10：00～15：00 

●場 所：うみかぜ公園（横須賀市平成町） 

●参加費：一般 2,500円  

※申込み後、キャンセルが生じても参加費は返却できませんのでご了承ください。 

９月２３日（土・祝）ビアガーデン交流会 
            神聴協・バッジ協・県サ連 共催 

●時 間：1７：00～２０：00 

●場 所：海の見えるそごう屋上 ビアガーデン 

●参加費：会員 ４，３００円 食べ放題 飲み放題 

今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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←波を表している手指を指文字の「く」で表現します。 

     久里浜     出典：私たちの手話など 

～～行事・活動報告～～  

８月１０日(木) 納涼会（グルメクラブ） 

横須賀中央の BEER＆BBQ KIMURAYAで納涼会を行いました。ろう者８人、 

聴者２０人が参加、食べ放題！飲み放題！で大いに盛り上がりました。  （三留） 

≪感想≫ 

・みなさんと久しぶりにお会いできて嬉しかったです。夏はやっぱり BBQ でしょ！み

なさんからは笑顔が溢れており、美味しく食べることができました。ありがとうござ

いました。                  （Ｃ・Ｋ） 

・サークルの時には見られない、新たな発見が有り楽しい時間でした。(Ｙ・Ｓ) 

・お肉や野菜を皆で焼きながら、楽しく手話でおしゃべり。セルフで自分好みのお酒を

作れて大満足でした                 （Ｋ・Ｓ） 

・納涼会に参加しました。初めて行った居酒屋でしたがＢＢＱしながら楽しく過ごす事

が出来ました。３時間はちょうど良かったです。    （Ｋ・Ｓ） 

・肉と野菜が美味しかったです。皆と楽しく交流出来ました。   （Ｓ・Ｍ） 

・久々の納涼会…と言うか、久々のひまわり会での飲み会でした。普段めったに会えな

い人と会えたりして楽しい時間を過ごさせて貰いました。ラム肉は久し振りでしたが、

とても美味しく頂きました。        （３☆） 

・今回の納涼会は良かった！やっぱり、ビールに合うのは『お野菜』より 

『お肉』ですよね！(笑)飲み放題、食べ放題でお肉も美味しくて、楽しく交流も出来

て、大変満足(^^)                    （Ｋ・Ｔ） 

・当日、体調が悪くやめようと思ったが、参加して楽しかった。飲み放題、 

食べ放題で、お肉は量も多くて、若ければもっと食べられたかも カレーもあり、デ

ザートもあり、美味しかった。            （Ｉ・Ｓ） 

・場所が意外とわかりにくかった。色々なビールの飲み放題！焼肉の食べ放題！ 

とても美味しかった                  （Ｋ・Ｈ） 

・しゃべって、食べて、飲んで、勉強会とは違う日常の会話が出来て楽しい時間 

でした。ただ自分の単語力の無さも痛感してしまいました。ひまわり会に 

 もっと通わねば！！                     （Ｍ・Ｉ） 

・このような飲み会に参加するのは初めてでした。ろう者と身近に手話をする事が 

出来て良かったです。このような場所に出て行かないと手話も上達しないんだな 

とつくづく感じました。               （Ｈ・Ｋ） 

   

 

 

 

 

 
 

 

 

 

７月２９日(土) 横須賀市内の駅名手話をみんなで決めよう。 

７月２９日(土)総福５階の第２研修室でろう協手話対策部主催の勉強会があった。 

参加者はろう協担当役員など７名、聴者７名（内ひまわり会から 6 名）、全部で 1４名だった。 

駅名を話しながら、ビデオを見ながら手話表現を確認した。「京急、JR、観光場所」いろいろ 

話し合った。参加者の手話表現とビデオ表現を見ながらだったので参考になった。横須賀市内でも 

決まった手話が広がれば良いなと感じたし、もっと手話表現を理解されるように努めたい。 

（M・H） 

以前市内の地名や主な施設などをどう表すかの勉強会があった。神聴協で各地の地名や駅名を記録

した冊子を作成する動きがあるそうで、それに伴い横須賀でも少しずつ決めていきたいとのこと。 

事前に作成された DVD を見て、「なるほどな～」とか「えーっ？！」とか様々な声があった。中で

も良いと思った手話表現は、「久里浜」です。岸を表現する時(横須賀では浜などでも表現する 

場合がある)の波の部分を指文字の「く」で表現。これは簡単で良いと思った。 

反対に「馬堀」は、んっ？何？と思った。片手で「馬」もう片手で「掘る動作」をする。左右 

違う手指の形なので、ちょっと混乱してしまった。今後も続けるそうなので、是非参加して地名 

や駅名の手話表現が決まっていく様子の目撃者になろう！！           （K・S） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月２２日(土)・２３日(日) 第３０回神奈川手話問題研究集会 

７月２２日(土)・２３日(日)の２日間、横浜ラポールで第３０回神通研集会がありました。 

１日目は２部構成になっていて、第１部では神聴協と神通研との３０年のあゆみをパネルディスカッ

ション。錚々（そうそう）たるメンバーでそれぞれ思いを語ってくださいました。 

第２部は那須善子氏の記念講演でした。お話しはとても魅力的でしたが、とても早くて十分に読み取

れず残念でした・・・。 

２日目は各分科会に分かれての研修です。私は第４分科会の地域手話「手話この魅力あることば in

かながわ」に参加、午前中はろう医師である今川竜二氏のミニ講演、以前の集会から続く、 

ろう学校の手話アラカルトⅢ。 

「ろうのお医者様に掛かりたいですか？」という心配が払しょくされる内容でした。耳に代わる 

器械があり、健聴医師が聞き逃すノイズを聞き分けることもできるそうです。午後もミニ講演鉄道研

究家の佐藤順一氏、かながわの手話アラカルトⅡ。1 日手話づけでとても疲れました。 

                （K・S） 

今回の神通研修会は、実は那須善子さん目当てに参加しました。１日目の記念講演そして２日目の

第１分科会で那須さんの魅力たっぷりの手話表現と興味深いお話に感動しました。 

                            （N・M） 
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会員数：７８名（継続家族２組(４名)・新規５名・学生新規１名・継続６８名）  

会計収支：136,889円(H29年 9月 22日現在) 
創立 50周年記念行事の９月のカンパ金：2,518円(H29年 9月 27日確認) 

 
 

 １０月２６日（木）スポーツ交流会 

●日 時：１０月２６日（木）18：30〜20：00 

●場 所：横須賀市立総合福祉会館  

６階 本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種 目：卓球＆バドミントン＆ソフトバレー 

●持ち物：体育館用の靴、汗拭きタオル 

（ラケットをお持ちの方は、ご持参ください。） 

 

※当日は、動きやすい服装で来て下さい。（更衣室あり） 

飲み物は用意します。 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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学習室
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１０／５ ★黒﨑
くろさき

 信
のぶ

幸
ゆき

氏 講演会★（5 階 視聴覚研修室） 
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１０／２６ スポーツ交流会（６階 体育室） 

～～お知らせ～～  

１０月２２日 (日 ) 第１０回   
 主催：社会福祉法人神奈川聴覚障害者総合福祉協会 

●日   時：10月2２日 (日 ) 10：00～15：00(雨天決行 ) 

●場   所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  

藤沢市薬事センター (第2会場：センター正面建物 ) 

●特別講演：「サムスン２０１７デフリンピックに参加して」(13：00開演予定 ) 

        講師＊早瀬久美氏（日本選手団主将） 

早瀬憲太郎氏（自転車競技日本代表） 

●主な内容：☆ステージ☆  

<午前の部 >手話コーラス、手話ダンス  

<午後の部 >特別講演  

☆体験コーナー☆  

ミニ手話教室、要約筆記体験  

盲ろう者とのコミュニケーション体験  

☆お楽しみ☆  

アニメ等の字幕上映、スタンプラリー、お茶席  

☆模擬店・販売コーナー☆  

おもち (餅つき実演 )、焼きそば、手話の本  

手作り品販売、バザーなど  

 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 

📹 記録のためのビデオカメラを購入しました 📀 

 

名畑裕先輩のミニ講演会が 1 月 18 日(木)に決まりました。 

第 2 代会長であり、断続的ですが 18 年間会長を務められた名畑さんにお聞き 

したいことがあれば、ぜひリクエストしてください。 

 

次回実行委員会は、11 月 9 日（木）17：00～18：25、第 3 活動室です。 

講演会の記録やどんな 50 周年行事を行うか、話し合います。 

実行委員以外の方も参加歓迎です。 

＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 

 

 

今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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深まる秋こそ体を動かし、 

楽しく交流しましょう！ 

 
 



   

～～行事・活動報告～～  

９月１０日(日) カナガワ・デフ・ウエイ 2017 in あやせ 
平成 2９年 9 月 1０日（日）、綾瀬市オーエンス文化会館にて、カナガワ･デフ･ウェイ２０１７が

行われました。晴天に恵まれ、出演関係者と地元市民を含め約８００名の来場者で賑わいました。 

午前の部は『ろう者の女優と聴者の役者の生活。そして娘が生まれて』と題して、忍足
おしたり

亜希子
あ き こ

さん

と三浦
み う ら

剛
つよし

さん夫妻によるトークショー、午後の部は綾瀬市立綾北中学マーチングバンド部、聴覚障

害者グループホーム準備委員会の活動報告、田中
た な か

清
きよ

さんと梅崎
うめさき

怪人
か い と

さんのトークショー『手話との出

会い』が行われました。 

次回のカナガワ・デフ・ウェイは、平成３０(２０１８)年 9 月に横須賀市で行われます。皆さん来

年も参加してください。 

県サ連の模擬店は『甘くておいしい大きなマフィン』を３００個用意して、９時ごろに模擬店のテ

ントの設営が終わると共に、担当者５、６人で手分けして、模擬店の飾りつけと６個入りのマフィン

を１個ずつビニール袋に小分けして入れるなどの開店準備は１０時３０分ごろまでかかりました。 

１１時３０分の休憩時間になると会館から次々出て来たお客さんでマフィンを買い求める列ができ、

おかげさまでマフィンは３０分ほどで完売しました。県サ連は毎年マフィン販売を行っていますが、

今までこんなに早く完売したことがなく、午後まで売れ残った時はトレイに乗せたマフィンを両手で

持って模擬店会場内を移動販売したのがうそのようでした。 

午前中は模擬店準備のため、ホール内の公演を見ることが出来ませんでした。午後の田中さんと 

梅崎さんのトークショーは、最初は田中さんの話しで始まり、後半になって田中さんが梅崎さんに 

インタビューする形式で進められました。ご両親がろう者の田中さんの話しの中で、自分が小学校 

低学年のころ、父親と横浜駅に出かけた際に駅員から差別的な態度で応対されたとありました。本当

は悔しいはずなのに「かまわない、かまわない」というおおらかな態度で振舞っていたとのエピソー

ドでした。これは先日 NHK で放映された『斉藤由貴ファミリーヒストリー』での田中さんへのイン

タビューで話されていました。                          （木曽） 

今年のデフウェイは要員として参加しました。午前中はマフィンの販売（300 個を約 30 分で完

売、ヤッター！）、午後は会場担当を行いました。田中 清さんの「北の宿」の唄に合わせた手話表現

には感動！素晴らしかった！                           （N•M） 

 

 

 

 

７月２０日(木)～８月３１日(木) 

夏の市民活動・ボランティア体験2017 
今年も横須賀市立市民活動サポートセンター主催の「夏の市民活動・ボランティア体験 

2017」に参加しました。参加団体38、イベント総数48と昨年よりも数が多かったそう 

です。 

ひまわり会では手話に興味をもってサークルに来た方々に「自己紹介」の手話を教え、 

実際にろう者とのコミュニケーションを体験していただきました。皆さんのご協力もあり、 

無事に終了し、９月１５日(金)に参加団体報告会&交流会に参加しました。作成した報告書は 

サポートセンター内に掲示され、またサークルでもコピーを見ることができます。 

他団体のイベントに参加された方はいたでしょうか？交流を通じて、手話や聴覚障害者 

理解が広がれば良いと思いますので、来年はぜひ積極的に参加してみて下さいね。 

また、今年は残念ながら参加できなかったポスターコンクールにもエントリーしたいと思って 

います。我こそはと思う方はご協力よろしくお願いします！！  （K・S） 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民活動ポイント制度 ポイント券交付団体の活動見学 
9月１４日(木)に横須賀市市民生活課市民協働推進係の柿沼さんが「市民活動ポイント制度 

ポイント券交付団体の活動見学」ということでサークルに来ました。 

交付された団体がポイント制度をどのように活用しているかなどの聞き取りがあり、その後 

入門体験をしました。サークル終了後の報告会では、手話で自己紹介をしてもらいました。 

手話を通じて、少しでも聴覚障害者理解を深めていただけたのではと思いました。（K・S） 

 

 

 

 

 

★今年の第 61回神奈川県ろうあ者大会記念誌の広告協力をしました。  
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横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり１１月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 
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会員数：８０名（継続家族２組(４名)・新規７名・学生新規１名・継続６８

名）  
会計収支：122,063円(H29年 10月 30日現在) 

創立 50周年記念行事の１０月のカンパ金：1,743円(H29年 10月 31日確認) 
創立 50周年記念行事積立金：72,791円(H29年 10月 10日現在) 

9月 社会福祉協議会協力金 7,000円を支払いました。 
第 61回神奈川県ろうあ者大会広告掲載料 2,000円を会から出しました。 

10/5 講演会、謝金 5,000円、お茶代 130円、交流会代 3,000円支払いました。 
10/26 スポーツ交流会、会から保険代 1,000円、準備金 4,000円補助しました。 

 

１２月１４日 (木 )クリスマス会  

●日  時：12 月１４日（木）  18：30～  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館５階  ホール  

●内  容：手話コーラス、手話劇、ダンス、ゲーム等   

※１２月 7 日 (木 )はホールでリハーサルを行います。  

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

11／２ 合同学習会 Xmas会の話し合い 

11／９ Xmas会の練習（第 1,3活動室、第 6会議室） 

11／16 Xmas会の練習（第 1,3活動室、第 6会議室） 

11／２3 福祉会館全館休館につき ひまわり会はお休みです 

11／30 Xmas会の練習（第 1,3活動室、第 6会議室） 

～～お知らせ～～  

１１月１２日（日）みかん狩り＆親睦会（昼食） 
＊みかん食べ放題、おみやげ付き（みかん約１㎏） 

●日 時：１１月１２日（日）10：00～13：00  

●集合場所：京急三浦海岸駅改札口に 10：00 時集合 

●参加費：みかん狩り ８５０円 おみやげ付き（みかん約１㎏） 

    親睦会  １,０００円（海鮮丼） 飲み物は個々に支払い 

    ＊みかん狩りだけの参加も可、11 月 9 日（木）までに三留にお支払い下さい。 

●申込み：三留まで。（申込用紙が用意してあります） 

     ＊締切り日：１１月２日（木） 

●備 考：雨天時みかん狩りは中止、親睦会は行います。（小雨決行） 

     雨天時、京急三浦海岸駅改札口に 12：00 集合 

１２月２１日（木）忘年会 
今年も残すところあと２カ月足らず、親睦会では下記内容で忘年会を企画しました。 

皆様ふるってご参加下さい。３時間！！大いに騒ぎましょう！！ 

●日 時：１２月２１日（木）19：00～22：00  ＊19：00 に現地集合 

●場 所：福屋（中華料理）  横須賀市大滝町２－１１－１ 

     京急横須賀中央駅から徒歩約３分（旧西友の裏） 

●内 容：３時間飲み放題食べ放題 

●参加費：３,５００円 １２月１４日（木）までに三留にお支払い下さい 

●申込み：三留まで。（申込用紙が用意してあります） 

    ＊締切り日：１２月１４日（木） 

    ＊申込み先着順３０人まで。 

１２月１０日（日） 講演会 眞
ま

島
じま

 昭彦
あきひこ

氏(ろうの薬剤師) 
    主催：横須賀市聴覚障害者協会 手話対策部 

●テーマ：「地域で働くろうの薬剤師として社会で生きるために必要な力とは」 

●時  間：13：30～1５：30≪受付開始 13：00 より≫  

●場  所：総合福祉会館５階  視聴覚研修室  ※要約筆記・手話通訳が付きます。 

●参加費：一般  500 円  

会員・賛助会員・サークル連絡会  300 円  

※会員証を持参すること   

※申込みは、長谷川まで 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
次回実行委員会は、11 月 9 日（木）17：00～18：25、第 3 活動室です。 

講演会の記録やどんな 50 周年行事を行うか、話し合います。 

実行委員以外の方も参加歓迎です。 

＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 

 
※10 月５日(木)黒﨑氏より、50 周年記念行事に 5,000 円を寄付されました。 

 

 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

11
月
の
役
員
会
は
11
月
14
日
（
火
）、
18
時
30
分 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
１
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 



～～行事・活動報告～～  

９月２１日(木) 町田さんの野菜作り発表会 

町田さんに、自宅の畑で行っている野菜作りを発表してもら

いました。参加者は３１名。今年５月のミニトマト、虹色コー

ン、枝豆などの種まきから７月～９月の収穫までの様子を写真

で記録しました。それを見ながら発表しました。 

出席した皆さんは、普段あまりよく知らない町田さんの野菜

作りの様子が分かったと思います。これからも会員の趣味や独

自に行ってることがあれば、発表してもらいたいと思いますの

で、皆さん、遠慮なく手を挙げて下さい。 

アンケート回答数：２２ 

問１． 話の内容はお楽しみ頂けましたか？ 

とても楽しかった…１１ 楽しかった…６ 

ふつう…３  無回答…２ 

問２． あなたの趣味や好きなことは何ですか？ 

スポーツ、スポーツ吹き矢、写真、旅行、猫グッズ集め、 

発表してもらえること 

「スポーツ吹き矢」 

「５年前の忘れ物のお土産話」ただ今編集中、おまけ「コンプリート達成！」出来上がり

次第、連絡します。(K・H) 

↑ 発表楽しみにしてますよ（T・K） 

≪参加者の感想≫ 

・おいしい野菜を作るには手間をかけ愛情が必

要。虹色コーン、自然の色が綺麗、自然を相手

にするので天候に左右され大変なことがある。 

・発表を見られたのが質問からでしたが、町田さ

んは一生懸命育てているのでしょうね、皆さん

にも伝わって、質問者の悩みの解決につながっ

たようですね。私も育てているので、頑張ろう

と思いました。今の目標はキャベツの種を採れるべく、収穫しないで、種にするキャベツを育てる

ことです。 

・写真をもう少し大きく撮影した方が良かったのでは？野菜作りの苦労話を、多く話した方が良かっ

たのでは？ 

・と
・

まと
・ ・

がまとま
・ ・ ・

っとる様子が見られて良かったです♪ 

・ミニトマト、一週間でずいぶん大きく成長するのにびっくりしました。桃太郎ゴールドは初めて見

ました。虹色コーン いろいろな色があってこちらも初めて見ました。どうやって食べるのかな。 

・野菜作りが大変なことを聞いて分かりました。成功したこと、失敗したこと経験話を聞けて良かっ

た。 

・農作業の具体的表現を見て、作業の様子がよく分かって楽しかった。新しい品種のトウモロコシに

挑戦して頑張っているのも知る事ができました。 

・パワーポイントははっきりしてよかったです。ゆっくり話ながらで分かりやすかった。 

・虹色トウモロコシを初めて知り、実際に見られてとても楽しかったです。野菜の成長が写真の流れ

ですごく分かりやすかったです。 

・普段、接することのない野菜作りの話が聞けて楽しかったです。 

また、機会があれば是非！！ 

・畑などを見て、素晴らしいでした。 

・私も、狭いですが庭で今年はトマト、きゅうり、ナス、オクラを育てましたが、あまり上手

く育ちませんでした。野菜を育てるのは、愛情かけないと育たない事が良く分かりました。

来年はもっと愛情をかけて、育てたいと思いました。今後、是非ご指導お願いします。 

・参考になりました。新しい野菜にも挑戦してすごいなぁ～と思いました。 

・仕事の合い間に、一生懸命作っていることがすばらしいと思いました。私の友達もたくさん

作っている人がいますが「段々ともっといい作物が作りたいと欲が増えてきた」と話してい

ました。町田さんはそういう趣味を持っていてすばらしいと思います。これからも頑張って

続けていってください。 

・プロフィールを説明する時に若い時の写真を見る事が出来て良かった。 

・自宅の小さな庭で毎年、トマトときゅうりを作っています。たくさんできる年とあまり収穫

できない年があります。町田さんは上手に野菜を作るんですね、プロ？出来た野菜、是非試

食したいです。 

・パワーポイントの写真みづらかった。サイズが分かるように例えば、ペンやたばこをとなり

に置くと大きさの目安が分かりやすくなります。 

・知らなかったことばかりで、へぇーなるほどと、思うことばかりでした。 

 

９月２３日(土・祝) 神聴協・バッジ協・県サ連 ３団体交流会 
昨年は八景島シーパラダイス、その前までは

根府川のなみのこ村で昼間に BBQ 交流会を 

行っていました。今年は横浜駅東口側のそご

う横浜店屋上のビアガーデンで午後５時から

行いました。当日集まったのは６２名(ろう者

２３名、健聴者３９名)の内ひまわり会からは

９名でした。３団体が用意したお楽しみゲー

ムは、神聴協がビー玉皿移しゲーム、県サ連

は輪ゴムプリッツリレー、極めつけはバッジ

さんが披露したフラダンス！でした。午後８

時に一旦中締めをその後も、多くの参加者が 

残って他地域の仲間との交流をたのしみました。 

・はじめて会うろう者や聴者との交流は緊張しますが、楽しかったです。「手話上手ね、通訳

になれば。」と言われたので「・・・頑張ります。」と答えました。帰りの電車は一人だっ

たので、乗り過ごさないようにと頑張りましたが、家に着くとへろへろでした。担当された

方々お疲れさまでした、また楽しい企画をお願いします。 （K・S） 

・「横浜そごう」は駅から近く、また屋上からの眺めも良く、場所的には良かったと思いま

す。交流会が始まると同じテーブルには初めてお会いする方が多くはじめは皆さん緊張気味

でしたが手話と言う共通の話題で会話が弾み、とても盛り上がっていました。またチーム対

抗のゲームも楽しく有意義な時間を過ごす事が出来ました。 （Ｎ・Ｍ） 

  
今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  

・７９番  石黒
いしぐろ

文人
ふ み と

さん    ・８０番  髙木繁之
たかぎしげゆき

さん  
 

Figure 1 

 画像不良 



               平成２９年１１月２日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

ひまわり１１月号＜号 外＞ 
１０月５日(木)黒﨑 信幸氏 講演会 
テーマ「ひまわり会創立当時を振り返り今思うこと」 
ひまわり会創立当時のメンバーである黒﨑さんをお呼びして、ひまわり会創立当時の活動の様子

や手話、聴覚障害者に対する社会状況などをお話頂きました。参加者は４８名、内９名がひまわ

り会以外の方で、黒﨑さんの知名度、人気の高さが伺えました。２年後に５０周年を迎えるひま

わり会にとって、これから創立当時のメンバーからお話を聞く企画の第１弾に相応しい内容の講

演になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケート回答数：２８ 

問：話しの内容はお楽しみ頂けましたか？ 

・とてもよかった…２２ ・よかった…４ ・無回答…２ 

参加した皆さんからたくさんの【意見・感想】を頂きました。 

・久しぶりに黒﨑節を聞かせて頂きました。 

・改めて、ろう者の歴史をふり返れて勉強になったと共に、色々な所で黒﨑さんのかかわり、努

力があったのだと知り驚きました。ひまわり会会員ではないですが、ありがとうございまし

た。 

・初めての参加が黒﨑さんの講演会でとても良かった。ひまわり会が誕生した背景などがとても

よくわかりました。１時間半の講演でしたが、手話での表現も読み取ろうと集中して聞くこと

が出来ました。撮影されたビデオをまた見たいと思いました。 

・昔からの流れ(歴史etc)の話を聞けて勉強になった。ろう者として運動、活動したことがとて

も大変だったことを若い人の伝えることが必要だなと思った、わたしも運動の知識を理解しな

くてはいけないとあらためて思いました。 

・初めてこういう所にきて恥ずかしながら半分ねてしまいましたが、自分の年代以外の人がこん

なに集まって手話をしている場所自体がとても新鮮でした。今、大学生として手話サークルに

参加していますが、毎回の活動はどのような事をしているか興味を持ちました。大学のサーク

ルと地域のサークルは違いますがこんな感じで５０年の付き合いが出来たらいいなと思いまし

た。 

・３０年前にひまわり会へ参加し、すでに黒﨑さんは多忙で会では会いませんでしたが、飲み会

では会う機会がありました。まとまった話を聞くことができて、過去と現在の状況も、理解で

きました。 

・「いわれのない差別」をなくし聴覚障害者、ろう者としての自覚を持ち力強く生きていられる

姿に感激しました。来年のデフウェイ・ヨコスカの時にも宜しくお願い致します。 

・長年、貢献して頂き感謝しています。黒﨑さんは雲の上の人だなと改めて感じました。 

・なつかしい思い出が聞けて良かった。 

・手話の歴史や「ひまわり会」についてよくわかりました。障害者の権利の話しは、福祉の仕

事にかかわる者にとって、納得できるものでした。 

・ろうの子どもと大人が一緒になってキャンプして子供たちが大人との生活の中で、自分の両

親とはちがうということを学ぶという話は、なるほどと改めて思った。 

・今、手話サークルが出来ていることが、様々な努力の上にあることを知りました。 

・「生きる」、「平等」、「ガマン」、「かわいがられるろう者」もっとも頭の中に残った「ことば」

です。 

・とても楽しく、有意義な話しでした。 

・手話は始めたばかりで、内容と手話を理解するのが大変だったけど、知っている手話などた

くさん出てきたり、初めて知ることも出来て勉強になりました。また、ひまわり会の歴史も

わかり、これからも、もっと手話を勉強したいと思いました。 

・黒﨑さんの講演会となると旧会員や他のサークルからも多くの参加が有りますね。それだけ

黒﨑さんの力を感じます。黒﨑さんのお話からろう者の思いや、ろう者関係の歴史など学ぶ

ことが出来て良かったです。 

・手話が必要な事や、広めて行くことが必要なことがよくわかって良かった。 

・ろう者の苦労やろうあ運動について、具体的でわかりやすく、とても勉強になりました。「言

語とは考える基となるもの」とのこと、「ろう者にとって手話がいかに大切か」が分かりまし

た。ろう者が平等に差別なく暮らせる社会を作るため本当に頑張っているのがわかり、少し

でも多くの人が協力して、問題を解決していければいいと思いました。 

・今まで、本や講習会で習ったろうあ運動の歴史などをわかりやすく説明して頂き、納得した

事がいくつもあり、とても良かった。 

・とても楽しい話で、楽しかったです。もっともっと、聞いていたかったです。ここまで来る

までの苦労は大変な事だと思いました。又の機会にも是非、お話をきいてみたいです。 

・黒﨑さんの生い立ち、ろうあ運動の内容、ひまわり会創立当時の様子がとても良く分かりま

した。興味深い話をたくさん聞く事が出来て良かったと思いました。 

・「聞こえる人が手話を覚えてくれれば、自分が障がい者でなくなる」その一言に尽きると思い

ました。手話サークルがずっと続いて欲しいと思いました。 

・「言語とは？」これからも活動は続いていきます。少しでも関わっていけたらと思います。 

・世の中の人権差別が刺激になり不安、曲折の中で徐々にゆっくりと動きそれを改正し基盤を

固めながら、現在に至るというお話に知らなかった事を知り、納得しました。国、社会組織

の矛盾の中で問題脱皮をくり返し成り立つ事を願って已みません。 

・「言語＝頭で考える言葉である」とても驚きであり、勉強になりました。「もっともっと頑張

らないと」と痛感しました。「ひまわり会」すごいです。参加できてうれしいです。 

・創立５０周年記念行事の一環として、その時代に力添えして頂いた大先輩黒﨑氏をお招きし

ての講演会、大変うれしく思いました。手話が言語である根拠について「手話でひとり言」

と言われ、時々道でやっている自分に気付きました。夢には手話は出てこないな…ろう者は

どうなんだろう？ 

・久しぶりに、黒﨑さんからのお話しを見ることができ、また、久しぶりにろうあ運動の話、

ひまわり会の創設の話、昔同じ話を伺って少し記憶から遠のいていましたが、改めて思い出

すことが出来ました。苦労の上に今があることがしみじみ感じられ、また、これから先何十

年後の未来を考えることが大切と良いお話が聞けました。 
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会員数：８１名（継続家族２組(４名)・新規８名・学生新規１名・継続６８名）  

会計収支：77,525円(H29年 11月 27日現在) 
創立 50周年記念行事の１１月のカンパ金： 235円(H29年 11月 30日確認) 

創立 50周年記念行事積立金：75,308円(H29年 10月 31日現在) 
スポーツ交流会に 3,408円補助しました。 

11/9 クリスマス会予算 20,000円渡し済みです。 
切手(25,000円)、郵送用茶封筒を購入しました。 

 

２０１８年１月１１日 (木 ) 新年会  

新年最初は新年会でスタートです。 

軽食とゲームなどで楽しみましょう。差し入れ大歓迎です。 

新しい年を皆でお祝いしましょう!!! 

●日 時：２０１８年１月１１日（木）18：30～20：00まで 

●会 場：総合福祉会館 ５階 ホール 

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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12／7 Xmas会のリハーサル（５階・大ホール） 

12／14 Xmas会（５階・大ホール） 

12／２1 忘年会 福屋（中華料理）19：00～ 

★本年は、12/1４(木 )をもって、通常の手話学習会は終了です。  

皆様、良いお年をお迎えください。  

～～お知らせ～～  

２０１８年１月１日（月） 初日を見る会＆初詣 
集合後、駅から三浦海岸に移動し初日を待ちます。６時５０分頃初日が出ます。 

三浦海岸砂浜では地元の人達による三浦の野菜や魚を使った陣屋汁の無料サービスや 

海防陣屋太鼓の演奏が行われます。その後、久里浜天神社で初詣、清々しい気持ちで 

新年を迎えましょう。雨天の場合は中止です。 

●集合時間：6：30 

●集合場所：京急三浦海岸駅改札口 

  １２月２１日（木）忘年会 
今年も残すところあと２カ月足らず、親睦会では下記内容で忘年会を企画しました。 

皆様ふるってご参加下さい。３時間！！大いに騒ぎましょう！！ 

●日 時：１２月２１日（木）19：00～22：00  ＊19：00 に現地集合 

●場 所：福屋（中華料理）  横須賀市大滝町２－１１－１ 

     京急横須賀中央駅から徒歩約３分（旧西友の裏） 

●内 容：３時間飲み放題食べ放題 

●参加費：３,５００円 １２月１４日（木）までに三留にお支払い下さい 

●申込み：三留まで。（申込用紙が用意してあります） 

    ＊締切り日：１２月１４日（木） 

    ＊申込み先着順３０人まで。 

 ２０１８年１月１８日(木)名畑
な ば た

裕
ひろし

氏講演会 
●日 時：２０１８年１月１８日(木)18：30～ 

●場 所：総合福祉会館 ７階 第２音楽室 

２０１８年のひまわり会創立５０周年に向けて先輩のお話を聞くミニ講演会第２弾です。 

設立当時からかかわり、５期１８年の間会長を務められ、古い方には「名畑Ａさん」と呼ば

れています。神奈川県手話指導者(通称バッチ)協会の会長も経験されています。手話の語彙が

少ないとお嘆きのあなた！少なくともろう者と通じる手話の使い手でもありました名畑さん

にコツを聞いちゃいましょう。サークルがもっと楽しくなるお話も聞けるかも・・・ 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
１１月９日の第５回実行委員会は参加者９名 

    ミニ講演会で先輩に伺いたいことを話し合いました。来年度も３回ぐらいミニ 

講演会を行う方向です。 

記念誌のために過去の活動内容が分かる写真をお持ちの方はお貸しください！ 

 

次回実行委員会は、1 月 25 日（木）17：00～18：25、第 3 活動室です。 

記念誌やどんな 50 周年行事を行うか、話し合います。 

実行委員以外も参加歓迎です。 

     ＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 

 

 

 
今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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～～行事・活動報告～～  
１０月２６日(木) スポーツ交流会種目：バドミントン、卓球、ソフトバレー 

総合福祉会館6階体育室にて、毎年恒例のスポーツ交流会を行いました。  

参加者は、見学者を含めて２６名。予想より多くの参加者で良かったです！前回で

はトーナメント式の交流会でしたが、今回は各々でやりたい種目を自由に行いまし

た。  どなたも怪我無く、無事に終われたことにホッとしています。  

いつもの勉強会とは違い、スポーツで汗を流し、交流を深められていたら担当とし

ては光栄です！  

 以下、参加者からの感想文です。  

・久しぶりにスポーツをして楽しめた。ストレス解消になって良かった。  

・2年ぶりに卓球をした。肩が痛かったけど、リハビリと思ってやってみた。  

とても楽しかった。  

・いい汗かいた～！楽しかった。ありがとうございました。  

・今回は見学で参加しました。皆さん、熱心にやっていて、日頃の運動不足解消  

した様子ですね！（N・M）  

・ろう者の方々が、元気に動き回っていられることに驚きました。交流会が、どの  

ようなものか知らずに参加させていただきましたが、皆さんが笑顔で、とても  

楽しかったです。（S・T）  

・応援のつもりで参加したが、何十年ぶりかのバドミントンのラケット振り、  

楽しかった。いい汗かいた。  

・とても楽しかった。３種目全部できた。又来年を楽しみにしています。（H・K）  

・毎年恒例の石川氏とのバドミントンラリーを楽しみ、木曽氏ともやった。  

お互い、老眼が進んだようだ…。                 （K・A）  

・バドミントンが楽しかった。バレーも楽しそうだった。もっと、打てたらな～。  

・今回もとても楽しかったです     （C・T）  

・とても楽しかったです。次もあったらがんばります。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月１２日（日） 

 みかん狩り＆親睦会（昼食） 
三浦海岸の「奥本みかん園」でみかん狩りを楽しみ、その後駅近

くの「とも」で海鮮丼を食べながら親睦会を行いました。参加者は

ろう者８人聴者１１人でした。天気に恵まれ晩秋の一日を楽しみま

した。                      （N・M） 

≪感想≫ 

・みかん狩りへ行って来た。甘さとすっぱさのいろいろ異なるみかんを食べられて良かった。 

 “とも”にて海鮮丼を食べた。新鮮でネタが美味しく満足だった。ビールを飲みながら 

手話べりをして楽しかった。                         （Ｋ・Ｗ） 

・お天気も良く歩いていてとても気持ち良く、美味しいみかんも食べ皆と楽しく交流して良かっ 

た。昼食もなごやかに盛り上がりまた来年も参加したいです。          （Ｈ・Ｓ） 

・久しぶりにみかん狩りに行きました。みかんは甘くて美味しかったです。みかんを直に取る事 

が出来て楽しかったです。お昼の海鮮丼はとても美味しかったです。      （Ｍ・Ｉ） 

・何年かぶりのみかん狩り、取って食べて楽しませて頂きました。        （Ｋ・Ｈ） 

・久しぶりのみかん狩り、ちょっと寒い日でしたがお天気にも恵まれ良かったです。甘い木を 

 みつけると皆は集まってワイワイガヤガヤ・・・いっぱいみかんを食べたのに、その後の 

 海鮮丼もしっかり美味しく頂きました。                  （Ｓ・Ｕ） 

・みかん狩り＆親睦会に参加しました。みかん狩りは何年ぶり？みかんを３～４個食べてお腹が 

いっぱいになったので親睦会の海鮮丼が食べられるか心配でしたが、海鮮丼は美味しく結局 

全部食べてしまいました。最後はお腹がいっぱいになりごちそうさまでした。 （Ｋ・Ｓ） 

・約３５年ぶりのみかん狩り。一個目はお日様が当たっていた大きいみかんにハサミを入れ  

食べたが、残念…甘くなかった。大・中・小と合計４個でお腹がギブアップ。  （Ｙ・Ｓ） 

 ・青空の下少し寒かったですが、皆さんと交流しながら楽しくみかん狩りが出来て良かったです。 

親睦会では美味しい海鮮丼を食べながらワイワイと盛り上がり、楽しかった～！！！（Ｍ・Ｎ） 

クリスマス会 担当＆プログラム 

演目 担当 時間(分) 順番 

手話劇 
「さるかに合戦」 

鈴木(和)(リーダー) 

櫻井・佐藤(伊)・柴田・三星・(野田) 

10 ③ 

手話コーラス(初級) 
「まほうのことば」 

「年めぐり わらべ歌」 

長田(リーダー) 

飯田・石黒・内田・木村(利)・髙木 

・武田・土屋・福西・山田・(野田) 

15 ⓵ 

 

 

手話コーラス(中級) 
「クリスマスイブ」 

「恋人がサンタクロース」 

三留(リーダー) 

石川・石丸・入波平・内野・大塚 

・小川・後藤・佐々木・白井 

・鈴木(博)・藤原・溝口 

15 ⑥ 

ダンス「恋ダンス」 髙梨(リーダー) 

石丸・黒田・高橋(千)・長谷川 

10 ⑦ 

手品 三留 10 ⓶ 

一人芝居 小川 10 ⓹ 

漫才 小川・佐藤(久)・長谷川 10 ⓸ 

※⓸と⓹の間に休憩     ※撮影など：木曽・町田 


